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LE PRESIDENTTEBBOUNE AU MINISTRE AL-MEQDAD :

 « L’Algérie n’abandonnera jamais la Syrie » 

Le ministre syrien des 
Affaires étrangères et 
des Expatriés, Fayçal 

Al-Meqdad qui est en visite en 
Algérie depuis samedi en tant 
qu’envoyé spécial de président 
de la Syrie Bachar Al-Assad, 
a affirmé hier, que la Syrie et 
l’Algérie feront front uni face à 
tous les défis qui se posent dans la 
région et le monde.
La Syrie et l’Algérie « ne seront 
jamais séparées et feront front 
uni face à tous les défis qui se 
posent dans la région et le monde 
», a indiqué Al-Meqdad dans une 
déclaration à la presse au sortir 
de l’audience que lui a accordée 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en sa 
qualité d’Envoyé spécial du 
président de la République arabe 
syrienne, Bachar Al-Assad.
Le chef de la diplomatie syrienne 
a dit avoir transmis au Président 
de la République un message oral 
de son homologue syrien, portant 

sur les relations bilatérales 
profondes et les développements 
que connaît la région.
Il a, en outre, souligné que la 
rencontre avec le Président 
Tebboune « nous a offert 
l’occasion d’échanger les 
points de vues pour s’inspirer 
des positions algériennes et de 
l’analyse sincère du Président 

Tebboune de la situation dans la 
région et le monde ».
Et d’ajouter que le Président 
Tebboune lui a affirmé que les « 
relations bilatérales sont étroites 
et que l’Algérie n’abandonnera 
jamais la Syrie, quelles que soient 
les difficultés, tout comme la 
Syrie était aux côtés de l’Algérie 
dans tous les défis, et telle 

est notre aspiration quant aux 
relations entre les deux pays ».
Al-Meqdad salue la position 
de l’Algérie envers la Syrie en 
tant président en exercice du 
Sommet arabe
« L’Algérie, en sa qualité de 
président en exercice du Sommet 
arabe, a assumé de grandes 
responsabilités, a défendu les 
droits de ce peuple arabe partout 
(…) et s’est tenue, dirigeants et 
peuple, aux côtés de la Syrie dans 
tous les défis que nous avons 
traversés dans le passé », a rappelé 
M. Al-Meqdad, soulignant que 
« l’Algérie voulait déjà que la 
République arabe syrienne ne soit 
qu’au cœur de l’évènement arabe, 
au cœur de la Ligue des Etats 
arabes, de la solidarité arabe et de 
l’action arabe commune en vue 
d’accomplir des réalisations sur 
la scène arabe ».
Dans ce contexte, il a rappelé 
l’accueil par l’Algérie, avant le 
Sommet arabe, de délégations 

palestiniennes « en vue d’unifier 
les rangs palestiniens, dans le 

cadre de la résistance face à 

la sionisation de la terre et de 

l’Homme, et cette position que 

partage la Syrie avec l’Algérie 

mérite tout notre respect ».

Fayçal Al-Meqdad a, en outre, 

transmis les salutations du 

Président syrien à l’Algérie, 

dirigeants et peuple, « pour son 

geste sincère et son soutien après 

le séisme dévastateur qui a frappé 

la Syrie, d’autant que l’équipe 

de sauvetage algérienne avait 

été parmi les premières équipes 

arrivées pour secourir le peuple 

syrien, laquelle équipe avait eu un 

rôle essentiel dont tout syrien se 

rappelle avec fierté, de même que 
les aides octroyées par le peuple 

algérien étaient impressionnantes 

».

SITUATION AU SOUDAN:

Le président de la République saisit le SG de l’ONU, le président 
de l’UA et le Secrétaire exécutif de l’IGAD

Le président de la 
République, président 
en exercice du Sommet 

arabe, M. Abdelmadjid Tebboune 
a adressé des messages au 
Secrétaire général (SG) de 
l’ONU, au président en exercice 
de l’Union africaine (UA) et au 
secrétaire exécutif de l’Autorité 
intergouvernementale pour le 
développement (IGAD), au 
titre d’une démarche commune 
et unifiée pour faire cesser les 
combats au Soudan, indique 
mardi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Dans le cadre de son suivi 
minutieux et continu des 
développements dangereux 
survenant en République du 
Soudan, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, président en exercice 
de la Ligue arabe au niveau du 
Sommet, a adressé, ce jour, des 
messages au Secrétaire général 
de l’ONU, M. Antonio Guterres, 
au Président en exercice de 
l’Union africaine, président de 
la République des Comores, M. 
Osmani Ghazali, ainsi qu’au 
Secrétaire exécutif de l’Autorité 
intergouvernementale pour le 
développement (IGAD), Dr. 

WorknehGebeyehu”, lit-on dans 
le communiqué.
“L’initiative du président de 
la République intervient dans 
le contexte de la dégradation 
accélérée de la situation au 
Soudan, sur fonds de poursuite 
des affrontements armés entre 
l’Armée soudanaise et les Forces 
de soutien rapide, causant de 
lourdes pertes humaines et 
matérielles, ce qui requiert une 
action internationale pour mettre 
un terme à l’effusion du sang 
et revenir au processus de paix 
pour le règlement de la crise 
soudanaise profonde”, a ajouté 
la même source.
Le président de la République a 
souligné dans ses trois messages 
que “les développements 
dangereux et regrettables 
que connaît la République du 
Soudan, pays frère, avec ses 
complications internes et ses 
répercussions externes, posent 
désormais un défi commun 
qui requiert la conjugaison 
des efforts de tous les acteurs 
régionaux et internationaux”, 
poursuit le communiqué de la 
Présidence.
Le Président Tebboune a appelé, 
selon la même source, à “une 

action commune et urgente en vue 
d’éviter davantage d’escalade 
et mettre un terme aux combats 
entre les frères soudanais, en 
les amenant à faire prévaloir 
la sagesse et à privilégier le 
dialogue dans la résolution de 
leurs différends, tout en évitant 
au peuple soudanais les risques 
de s’engager dans la spirale de la 
violence meurtrière qui constitue 
un danger à la fois pour la paix 
sociale et pour le processus de 
règlement politique au Soudan”.
Saluant les démarches 

individuelles entreprises par ces 
organisations, le président de la 
République a affirmé qu’”il était 
encore possible de les valoriser et 
de fructifier les acquis escomptés 
à travers des efforts collectifs 
visant à exhorter, d’une seule 
voix, les frères au Soudan à 
cesser immédiatement tous les 
affrontements, et à l’impératif de 
faire prévaloir l’intérêt suprême 
du pays et à empêcher l’effusion 
de sang”.
Le président en exercice du 
Sommet arabe a mis en relief, par 

la même occasion, “la disposition 
de l’Algérie à intensifier 
ses efforts en coopération et 
collaboration avec les partenaires 
régionaux et internationaux en 
vue d’une contribution effective 
aux efforts et démarches visant 
à faire cesser les affrontements 
entre les frères soudanais et à les 
exhorter à revenir rapidement 
au processus de paix pour un 
règlement définitif et durable de 
la crise soudanaise”.
Dans cette optique, le président 
de la République a appelé 
à “réfléchir à une démarche 
commune et unifiée entre les 
quatre organisations (ONU, 
UA, Ligue arabe et IGAD) pour 
aider la République du Soudan à 
surmonter la crise actuelle”.
Aussi, a-t-il souligné que 
“l’unification des efforts 
des acteurs internationaux 
et régionaux, de manière 
collective et urgente, a pour 
objectif d’œuvrer à un cessez-
le feu, d’apaiser la situation et 
d’instaurer une nouvelle ère 
répondant aux ambitions et 
aspirations du peuple soudanais 
frère à une vie digne dans la 
paix, l’harmonie et la stabilité”, 
a conclu la même source.
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Algérie – France :
Visite du Président Tebboune à Paris en mai, 

dates fixées ?

Espagne :
La ministre du Travail veut revenir à la position 

traditionnelle de son pays vis-à-vis du dossier sahraoui

Annoncée il y’a quelques 
mois mais avec des 
doutes après la crise 

récente entre la France et 
l’Algérie, la visite de Tebboune 
à Paris en mai prochain, est 
finalement officialisée, après 
l’apaisement des relations entre 
les deux pays.
Depuis l’entretien téléphonique du 
24 mars entre Emmanuel Macron 
et Abdelmadjid Tebboune, ayant 
permis d’apaiser les tensions 

liées à l’affaire Bouraoui, 
l’activiste franco-algérienne en 
fuite en France après un passage 
en Tunisie. Mais aussi le retour 
de l’ambassadeur d’Algérie en 
France, Saïd Moussi. Les choses 
semblent donc s’accélérer, sans 
pour autant que la date de cette 
visite ne soit communiquée par 
l’une des deux parties.
En effet, le média français « 
L’Opinon » vient de révéler dans 
un article publié aujourd’hui, le 

dimanche 16 avril, que la visite 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune en France 
aura lieu entre le 2 et le 5 mai 
prochains, révélant aussi qu’elle 
devrait durer 2 à 3 jours.
De plus, la secrétaire générale du 
ministère français des Affaires 
étrangères, Anne-Marie Descôtes, 
a rencontré son homologue 
algérien, le SG du MAE Amar 
Belani, accompagné de plusieurs 
diplomates français étaient 

dimanche passé à Alger dans le 
cadre de la préparation de la visite 
d’Etat du président, Abdelmadjid 
Tebboune, en France.

Le programme de la visite 
de Tebboune à Paris 
devrait être chargé

Selon la même source, cette visite 
de Tebboune à Paris, comprendra 
plusieurs volets politique, 
mémoriel et économique. Lors 
de leurs entretiens, les deux 
dirigeants poursuivront le 

dialogue entamé à Alger sur les 
grandes crises internationales et 
régionales (Ukraine, Mali…) et la 
relation bilatérale.
Pour ce qui est du volet 
économique, l’article de 
L’Opinion évoque qu’une visite 
de Tebboune et de sa délégation 
au Medef est en préparation. 
Les officiels algériens devraient 
y promouvoir le nouveau cadre 
des investissements de l’Algérie. 
Plusieurs volets de partenariats 
économiques seront discutés dans 
les domaines de l’agriculture et 
de la sécurité alimentaire, des 
énergies renouvelables.
En outre, L’Opinion révèle 
également que le président 
algérien et son homologues 
français devraient rallier le 
château d’Amboise pour rendre 
un hommage à l’émir Abdelkader, 
chef politique, militaire et spirituel 
qui symbolise la résistance 
algérienne à la conquête coloniale 
française. Ce dernier y a été 
retenu en compagnie de plusieurs 
fidèles de 1848 à 1852.
De plus, Abdelmadjid 
Tebboune devrait rencontrer les 
représentants de la communauté 
algérienne en France et se rendre 
à la Grande Mosquée de Paris 
largement financée par l’Etat 
algérien.

La candidate à la présidence 
du gouvernement espagnol 
et actuelle ministre 

du Travail, Yolanda Diaz a 
réaffirmé sa position de soutien 
au peuple sahraoui et à la légalité 
internationale, exprimant son 
intention de revenir à la position 
traditionnelle de l’Espagne 
concernant le Sahara occidental 
en cas de victoire lors des 
législatives prévues pour la fin 
2023.
Lors d’une interview accordée 
à un journaliste espagnol, la 
numéro trois du gouvernement 
espagnol, qui se présentera 
sous la bannière d’une nouvelle 
plateforme politique baptisée 
Sumar (“additionner”, dans le 
sens de “rassembler”, ndlr) a 
assuré que sa position vis-à-vis de 
la question du Sahara occidental 
était “très claire”, relevant 
qu’elle romprait “sans aucun 
doute” l’accord que le chef du 
gouvernement, Pedro Sanchez, a 
avec le roi du Maroc, pour revenir 

à la position traditionnelle de 
l’Espagne.
“Je suis consciente que nous 
devons bien sûr prendre notre 
voisin le Maroc au sérieux, mais 
nous devons aussi savoir que 
le Maroc est ce qu’il est : une 
dictature”, a tranché la deuxième 
vice-présidente du gouvernement 
espagnole.
Dans un post publié sur son 
compte Twitter, le représentant 
du Front Polisario en Espagne, 
Abdullah Arabi a salué “la clarté 
et l’emphase” avec laquelle 
Yolanda Diaz s’est prononcée, 
dans l’émission “LoDeEvole”, 
sur le Sahara occidental.
Les propos tenus par Yolanda Diaz 
ont également été favorablement 
accueillis par la classe politique 
en Espagne. “Yolanda Diaz dit 
que le Maroc est une dictature et 
elle a raison. L’Espagne a besoin 
de dirigeants politiques prêts à 
faire face aux affaires cruelles 
que les oligarchies espagnoles et 
marocaines ont mises en place 

autour de l’occupation du Sahara 
occidental”, a déclaré sur ses 
réseaux sociaux, le sénateur et 
co-porte-parole du mouvement 
politique “Mas Madrid”, Pablo 
Perpinya.
A noter que la ministre espagnole 
du Travail, en tête des enquêtes 
d’opinion sur les responsables 
politiques les plus appréciés 
des Espagnols, selon le Centre 
de recherches sociologiques à 

Madrid, avait déjà désavouéson 
Premier ministre Pedro Sanchez 
à cause de son revirement 
concernant le Sahara occidental.
Lors de sa participation à un 
événement à Las Palmas (Grande 
Canarie), le 25 mars dernier, elle 
avait assuré que “deux minutes 
après avoir connu le revirement de 
Pedro Sanchez favorable au plan 
(marocain) au Sahara occidental, 
il a été catégoriquement refusé”.

Pour rappel, la classe politique 
espagnole s’était indignée du 
revirement de la position de 
Sanchez sur le conflit au Sahara 
occidental, le qualifiant de 
“scandaleux” et de “contraire” à la 
position historique de l’Espagne 
et au droit international.
Dans ce sens, Yolanda Diaz 
avait déclaré à l’époque qu’elle 
se démarquait totalement de 
la position de son supérieur, 
soulignant que “la position de 
l’Espagne vis-à-vis de ce dossier 
doit émaner d’un dialogue 
national, tout en tenant compte 
du droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, garanti par 
le droit international”.
Succombant aux pressions et 
chantages du régime marocain, le 
Premier ministre socialiste Pedro 
Sanchez avait annoncé, le 14 
mars 2022, son soutien au sinistre 
“plan d’autonomie” marocain 
concernant le Sahara occidental. 
(APS)
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LES DÉCISIONS DU CONSEIL DES MINISTRES SUR LE SPORT SCOLAIRE: 
“stratégiques”et“importantes”

EDUCATION :

Belaabed rencontre des associations agréées de parents d’élèves

MINISTRE DE L’INTÉRIEUR:

 “Nous œuvrons à hisser la capitale au rang des grandes capitales 
méditerranéennes”

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a salué lundi 

les décisions prises dimanche en 
Conseil des ministres concernant 
le sport scolaire, les qualifiant de 
“stratégiques et d’importantes” 
devant permettre de promouvoir 
l’éducation physique et sportive 
au sein du système éducatif.
S’exprimant à la presse à l’issue 
d’une rencontre de coordination 
avec les associations des parents 
d’élèves, le ministre a indiqué 
que les décisions du Conseil des 
ministres sur le sport scolaire 
étaient “inédites”, car permettant 
“la promotion de l’éducation 
physique et sportive au sein du 
système éducatif, notamment 
pour le cycle primaire à travers 
l’encadrement spécialisé de cette 
matière”.
A cette occasion, M. Belaabed a 
expliqué que les élèves seront, 
dès la prochaine rentrée scolaires, 

encadrés par des enseignants 
d’éducation physique spécialisés 
et diplômés des universités 
algériennes.
Cet “acquis axial et stratégique 
permettra de promouvoir la 
prise en charge de ce volet et 
d’améliorer la performance de 
l’école algérienne”, a-t-il estimé.
Concernant la création d’une 
direction générale des sports 
scolaires dans le secteur de 
l’Education, M. Belaabed a 
indiqué qu’il s’agissait d’un 
“pas important pour assurer une 
gestion et une activation optimale 
de l’éducation physique en milieu 
scolaire”.
A cette occasion, le ministre a 
affirmé que sa rencontre avec 
les associations des parents 
d’élèves “vise la coordination 
avec le partenaire social tout en 
l’associant à la concrétisation des 
décisions du Conseil des ministres 
et à l’accompagnement du secteur 

dans ces grands dossiers”.
Il a souligné, en outre, qu’il 
sera procédé à un “examen 
d’évaluation des acquis du cycle 
primaire tout en informant les 
représentants de ces associations 
sur les étapes franchies et 
restantes en vue de prendre leur 
avis en considération”.
La rencontre, poursuit le 
ministre, évoquera également 
les activités de la Semaine 
nationale d’information et des 
portes ouvertes sur l’orientation 

scolaire, lancées dimanche et qui 
se poursuivront jusqu’au 27 avril 
en cours.
De son côté, la présidente de 
la Fédération nationale des 
parents d’élèves, Djamila 
Khiar a salué les décisions du 
Conseil des ministres, affirmant 
qu’il s’agissait de décisions 
“importantes et historiques”, car 
permettant d’insuffler “une forte 
impulsion à l’école algérienne 
dans la formation d’une élite 
de cadres et de talents à même 
de porter haut le flambeau de 
l’Algérie”.
Pour sa part, le président de 
l’Association des parents 
d’élèves, Khaled Ahmed s’est 
félicité de ces décisions qui 
“serviront aussi bien l’école que 
l’élève, notamment dans le cycle 
primaire”.
Dans le même cadre, le président 
de l’Union nationale des parents 
d’élèves, Hamid Saadi a aussi 

salué les décisions “judicieuses” 
prises lors du Conseil des 
ministres, soulignant qu’elles 
permettront d’”atténuer la 
pression sur les enseignants du 
primaire qui pourront se consacrer 
à leur fonction pédagogique”.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
ordonné, dimanche lors d’une 
réunion du Conseil des ministres 
qu’il avait présidée, le lancement 
de l’opération de recrutement 
de 12.000 enseignants diplômés 
spécialisés pour encadrer le 
sport scolaire, avec la création 
d’une Direction générale des 
sports scolaires dans le secteur de 
l’Education nationale.
Le Président Tebboune a 
salué lors de cette réunion 
“l’élaboration d’un véritable plan 
pour le sport scolaire, en tant que 
réceptacle dédié à l’élite sportive, 
pour ouvrir de nouveaux horizons 
aux jeunes”. (APS)

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a tenu une 

rencontre avec des associations 
agréées de parents d’élèves, 
consacrée aux décisions du 
dernier Conseil des ministres, 
notamment pour le volet 
concernant le secteur, et l’examen 
d’évaluation des acquis du cycle 
primaire, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
Intervenant dans le cadre de la 
coordination périodique avec 
les présidents des associations 
nationales agréées de parents 

d’élèves, la rencontre, tenue 
lundi, a regroupé la présidente 
de la Fédération nationale des 
associations des parents d’élèves, 
Djamila Khayar, le président de 
l’association nationale des parents 
d’élèves, Khaled Ahmed et le 
président de l’Union nationale 
des parents d’élèves, Hamid 
Saadi, a précisé le communiqué.
Lors de cette rencontre, les 
présidents de ces associations 
ont été informés des décisions du 
Conseil des ministres du 16 avril 
2023, dans leur volet relatif à 
l’Education nationale.

Il s’agit particulièrement de 
la décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, portant recrutement de 
12.000 enseignants pour encadrer 
l’éducation physique dans le cycle 
primaire, titulaires de diplômes 
universitaires dans la spécialité, 
et de la création d’une Direction 
générale des sports scolaires au 
ministère.
Ces décisions, ajoute la même 
source, permettront “de maîtriser 
ce dossier dans toutes ses 
dimensions, de faire de l’école 
un vivier d’élites sportives, et 

d’ouvrir de nouveaux horizons aux 
élèves”, a affirmé M. Belaabed, 
qui a également évoqué d’autres 
acquis qui seront concrétisés à la 
faveur de ces décisions, sur tous 
les plans éducatif, professionnel 

et social.
La rencontre a également constitué 
“une occasion pour leur fournir 
des explications exhaustives sur 
l’examen d’évaluation des acquis 
du cycle primaire”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad 
a affirmé, mardi, que l’Etat 
oeuvrait à hisser la capitale au 
rang des “grandes capitales 
méditerranéennes et mondiales”, 
à travers la modernisation de ses 
infrastructures et l’amélioration 
du niveau de vie de ses habitants.
Au terme d’une rencontre 
consacrée à la présentation 
de la vision stratégique de 
réhabilitation et d’aménagement 
de la capitale, M. Merad a 
déclaré que “nous oeuvrons 
à hisser Alger au rang qui lui 
sied, une capitale à la mesure 
du grand pays qu’est l’Algérie, 
pour être à la hauteur des grandes 
capitales méditerranéennes 
et mondiales”, faisant état 

d’une vision prospective qui se 
traduira par de nombreux projets 
structurants dans le cadre de 
quatre schémas aux résultats 
positifs.
Et d’ajouter: “de grands efforts 
sont déployés pour améliorer 
le cadre de vie dans la capitale, 
moderniser les infrastructures 
et réhabiliter son patrimoine 
culturel ancestral, en particulier 
la Casbah d’Alger”.
Il s’est dit convaincu que ces 
projets vitaux et prometteurs, 
notamment ceux liés au 
développement du réseau 
routier et à la modernisation des 
moyens de transport collectif, 
“sont à même de fluidifier 
davantage le trafic dans et vers 
la capitale”, assurant que “nous 
aspirons à faire d’Alger une 
source de fierté pour tous les 

Algériens”.
Au cours de cette rencontre, M. 
Merad a reçu des explications 
sur l’état d’avancement de 
quatre projets structurants: le 
plan blanc de restauration et de 
rénovation des constructions 
anciennes, le plan jaune pour 
la circulation des personnes 
et les transports, le plan vert 
de restauration écologique des 
écosystèmes et le plan bleu 
d’aménagement du front de 
mer”.
Le ministre de l’Intérieur 
effectue une visite d’inspection 
dans la wilaya d’Alger, où il fera 
le point sur le taux d’avancement 
dans la mise en oeuvre du plan de 
réhabilitation et d’aménagement 
de la capitale, et s’enquerra de la 
réalisation de plusieurs projets 
structurants vitaux.
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PERMANENCE AÏD EL-FITR 2023 :  
Plus de 50 000 commerçants réquisitionnés

Le ministère du 
Commerce et de 
la Promotion des 

Exportations a mis en place un 
programme d’entretien pour 
assurer l’approvisionnement 
régulier des citoyens en 
matériaux de base et en services 
de grande consommation a 
l’occasion de l’Aïd el-Fitr 
2023.
Selon le conseiller en charge 
de l’information au ministère, 
Amin Amara, 2 407 agents 
de censure ont été recrutés 
sur l’ensemble du territoire 
national pour suivre la mise 
en œuvre du programme de 
fréquentation, auquel 50 817 
commerçants se sont consacrés.

6 972 sont des boulangers, 27 
987 sont des commerçants de 
produits alimentaires généraux, 
de légumes et de fruits, et 15 
787 sont des commerçants 
dans des secteurs divers.
De plus, 463 unités de 
production, 131 produits 
laitiers, 290 moulins et 40 
unités de production d’eau 
minérale sont également 
impliqués. Cette initiative est 
mise en place pour répondre 
aux dispositions de la loi 06-13 
modifiant et complétant la loi 
08-04 relative aux conditions 
d’exercice des activités 
commerciales.
Du nouveau concernant les 

licences d’importation

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations avait aussi 
donné des informations 
concernant le sujet des licences 
d’importation. Ce dernier avait 
annoncé que le retrait des 
licences d’importation pour 
les dossiers traités avait déjà 
commencé.
Les concessionnaires 
économiques pourront 
télécharger les licences 
d’importation à partir de 
la plateforme numérique 
désignée pour cela. Ils devront 
ensuite effectuer le processus 
de règlement bancaire afin 
de finaliser les procédures 
d’importation.

Un décret exécutif a également 
été publié pour détailler les 
conditions et les modalités de 
mise en œuvre des régimes 
de licences d’importation et 
d’exportation de produits et 

marchandises. Ce décret stipule 
que la licence d’importation 
automatique sera délivrée pour 
chaque opération d’importation 
et sera valable pour une durée 
d’un an.

CPA :   
De nouveaux produits destinés à l’investissement 

dans le cadre de la finance islamique

Le Crédit populaire 
d’Algérie (CPA) lancera 
prochainement dans le 

cadre de la finance islamique 
de nouveaux produits de 
financement destinés aux 
projets d’investissement 
notamment le financement 
de l’approvisionnement de 
matière première pour les 
entreprises, a indiqué le chef 
de département de la finance 
islamique au niveau de cette 
banque publique, Sofiane 
Mazari.
Le responsable a précisé à l’APS 
que “la nouvelle orientation 
de la banque publique porte 
sur l’accompagnement des 
entreprises désirant concrétiser 

des projets d’investissement 
durant le cycle 
d’exploitation notamment 
à travers le financement 
de l’approvisionnement 
de la matière première aux 
entreprises dans le cycle de 
production, pour contribuer 
à la réalisation de la relance 
économique”.
Evoquant les objectifs de la 
finance islamique, il a cité sa 
contribution au financement 
de l’économie nationale en 
drainant les épargnes et en 
les réinjectant pour financer 
l’activité d’investissement 
d’autant plus qu’il y a un cadre 
juridique régissant ce domaine.
Ces nouveaux produits seront 

ajoutés à ceux de la finance 
islamique lancés par le CPA fin 
2022 au profit des entreprises 
et des professionnels pour 
financer les investissements 
fonciers voire même le 
matériel, en vue “d’encourager 
les entreprises désirant investir 
et concrétiser leurs projets en 
leur octroyant des crédits pour 
acquérir ces produits via la 
finance islamique”, a-t-il fait 
savoir.
Selon le responsable, le CPA 
a recouvré dans le cadre 
de la finance islamique 23 
milliards de DA de dépôts 
jusqu’à mars dernier, la plupart 
provenant des particuliers. 
Il a dévoilé de nouveaux de 

produits de financement qui 
renforceront la gamme actuelle 
destinée aux particuliers à 
l’instar du financement pour 
l’aménagement de logements.
La Banque CPA dispose 
également d’un programme 

d’extension du réseau de la 
finance islamique, actuellement 
présent dans 96 guichets à 
travers le territoire national, 
pour la renforcer avec près de 
15 guichets à l’avenir, a-t-il 
relevé.

SONATRACH :    
Hakkar s’enquiert de l’état d’avancement du projet du 

complexe pétrochimique d’Arzew

Le Président-directeur 
général (P-dg) du groupe 
Sonatrach, Toufik 

Hakkar, a effectué une visite 
de travail et d’inspection dans 
la zone industrielle d’Arzew, 
en compagnie de plusieurs 
cadres dirigeants, où il s’est 
enquis du taux d’avancement 
du projet du complexe de 
production de méthyl tert-
butyl éther (MTBE), dans le 
cadre des visites sur le terrain 
qu’il effectue dans plusieurs 
installations industrielles 
relevant de Sonatrach, a 
indiqué lundi un communiqué 

du groupe.
A cette occasion, M. Hakkar a 
suivi un exposé technique sur 
ce projet, lancé le 19 juin 2022, 
et dont la mise en production 
est prévue pour juin 2025. Les 
travaux de sa réalisation ont 
été confiés au Groupement 
sino-algérien CNTIC/LPEC, 
dans le cadre d’un contrat 
“ingénierie, approvisionnement 
et construction” (EPC), en 
collaboration avec la sous-
traitance algérienne représentée 
par la Société nationale de génie 
civil et bâtiment (GCB) SPA, 
filiale de Sonatrach, précise le 

communiqué.
Pour Sonatrach, le 
parachèvement de cette 
nouvelle installation de 
production, dont la durée de 
réalisation est estimée à 36 
mois, s’inscrit dans le cadre du 
programme de développement 
de l’industrie pétrochimique, 
initié par Sonatrach dans son 
plan d’investissement à moyen 
terme, avec une capacité de 
production de 200.000 tonnes/
an.
La réalisation de cette 
installation industrielle 
permettra de produire du 

MTBE, utilisé comme additif 
pour la fabrication de l’essence 
sans plomb au niveau des 
raffineries, et partant mettre 

fin à son importation, atteindre 
l’autosuffisance et se diriger 
vers l’exportation d’ici à 2025, 
ajoute la même source.
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27ÈME  JOUR DE RAMADHAN

Les lauréats des apprenants du Saint Coran récompensés
Des chèques de 10 millions et des récompenses

Permanence durant l'Aïd El Fitr
Plus de 400 commerçants 

mobilisés 

BANQUE DE SANG :

Appel pressant sur les réseaux 
sociaux aux donneurs de sang

Lundi dans la soirée 
au siège de l'APW 
dans une cérémonie 

festive marquant "Leilat 
El Kadri" la direction des 
affaires religieuse a honoré 
en étroite collaboration avec 
la wilaya, les lauréats des 
concours des apprenants 
du saint Coran. Cette fête 
religieuse a été honorée par 
la présence des autorités 
locales civile et militaire, 
des membres et représentant 
de l'exécutif le P/ APW ainsi 
que des chouyoukhs, fidèles 
et invités. L'allocution 
d'ouverture de la cérémonie 
par des versets de Coran 
psalmodiés par l'Imam et 
des louanges sur le prophète 
Mohamed QSSSL, a été 
suivie par la remise des 

premiers prix aux lauréats 
honorés qui avaient reçu 
des mains des représentants 
de l'exécutif de l'APW et 
le représentant du secteur 
militaire, des chèques allant 
de 10 à 5 millions de cts 
aux apprenants du Coran 
entier, suivirent ensuite 
d'autres remises et cadeaux 
aux apprenant de la moitié 
du coran et les hzebs. 
Les écoles coraniques et 
les concours des jeunes 
apprenants ne sont pas en 
reste, ces derniers ont reçu 
leurs récompenses des mains 
du Cheikh Hacene l'Imam 
du Majed Imam Ibn Aouf 
de la cité 5 juillet et d'autres 
Imams. La clôture s'est faite 
dans une ambiance de foi et 
de convivialité.

En prévision de la célébration de la 
fête de l’Aid El Fitr, prés de 443 
commerçants seront mobilisés à 

travers les douze communes et localités de 
la wilaya d’Annaba, durant les deux jours, 
a indiqué une source de la direction du 
commerce (DCP) de la wilaya. 
En effet, «Toutes les mesures seront prises 
afin d’assurer l'ouverture des commerces et 
la disponibilité des produits alimentaires, 
fruits et légumes durant la fête de l'Aïd", 
assure-t-on. En outre, des dizaines d’agents 
de contrôle relevant des dits services, 
seront réquisitionnés, pour veiller au 
respect du planning des permanences, a-t-
on encore fait savoir. Les agents de la DCP 
seront mobilisés sur le terrain pour veiller 
au suivi et à la mise en œuvre de cette 
opération. En cas de non-respect de cette 
mesure, les contrevenants s’exposeront 

à des sanctions telles que prévues par la 
loi. Au cas ou la permanence n’est pas 
respectée  le citoyen aura la possibilité 
de déposer plainte ou de signaler, toute 
infraction  au programme de permanence, 
via le numéro vert de la direction mis à 
la disposition des citoyens. Ainsi, selon 
les services de la DCP, les citoyens 
ne devraient pas ressentir la moindre 
perturbation, ni aucun manque de produits 
alimentaires. "Nous avons pris les devants, 
en nous assurant que la quasi-majorité 
des commerces de la wilaya, demeureront 
ouverts le premier et le second jour de 
l'Aïd El fitr. Une liste des commerçants 
concernés sera affichée un peu partout au 
niveau de la wilaya, notamment au niveau 
des mosquées, places publiques et cafés, 
assure-t-on. 

Le don du sang est un geste qui 
reflète la générosité, la solidarité 
du donneur pour sauver des vies 

humaines. Malgré l’avance des procédés 
techniques et des progrès scientifiques 
enregistrés dans la médecine, aucune 
substance n'est capable aujourd'hui de 
remplacer le sang humain, c’est pourquoi 
offrir son sang devient un geste vital au 
profit des personnes accidentées et des 
malades qui doivent subir des interventions 
chirurgicales. A Annaba,  le sang fait 
défaut au niveau de la banque de sang. 
D'ailleurs, tous les hôpitaux  avec qui nous 
avons pris attache, ont signalé  le manque 
flagrant du sang. «La demande est forte  et 
les donneurs se font rares», nous affirmera 
un  médecin. Selon lui, il y a un manque 
sérieux  de collecte de sang actuellement. 
« Un appel a été lancé sur les réseaux 
sociaux pour que les citoyens régissent à 
nos appels. Cette démarche, vise la collecte 
d'un maximum de poches de sang, tous 
groupes confondus, pour les offrir ensuite 
aux services concernés des hôpitaux 
et contribuer ainsi à sauver des vies 

humaines. C’est nécessaire d’intensifier les 
campagnes de sensibilisation en direction   
des jeunes, notamment sur l'importance du 
don de sang. Cette opération contribuera 
à sauver la vie de nombreux malades qui 
en éprouvent le besoin et les personnes 
victimes des accidents de la route.  Les 
Réserves sont uniquement utilisées pour 
les urgences. Pour le reste, ce sont des 
dons familiaux qui permettent de combler 
le manque de sang lors d'une échéance 
opératoire d'un membre de la famille du 
patient. «Il y a une pénurie permanente 
qui résulte du manque de volontaires. 
«Tout citoyen âgé entre 18 et 55 ans a 
la possibilité de donner de son sang. Par 
la suite, le sang collecté est traité pour 
éliminer les risques d'hépatite, de syphilis 
ou de sida éventuellement présents dans 
le sang du donneur», termine un médecin. 
Donner du sang est un geste simple qui 
sauve des vies, alors qu'attendez-vous? 
Pour rappel, la campagne lancée, le mois 
de ramadhan a eu un écho favorable mais 
cela ne suffit pas car chaque jour plusieurs 
cas sont signalés .

Tayeb Zgaoula

Imen.B

S.F



Malgré les campagnes de 
sensibilisation et de prévention 
organisées périodiquement 

par les corps de la sûreté nationale, le 
spectre de la route continue de faire des 
victimes et de causer des dégâts matériels. 
Surtout en cette période de Ramadhan, 
les routes connaissent fréquemment 
des accidents faisant des morts et des 
blessés accompagnés de dégâts matériels, 
parfois importants. D’ailleurs, pas plus 
tard, qu’avant-hier, au boulevard ‘’Sedik 
Benyaia’’, à proximité du rond-point de 
Pont Blanc, deux  voitures touristiques se 
sont percutées causant d’importants dégâts. 
Selon des sources formelles l’accident a 
causé le décès d’un jeune homme âgé de 
21ans. Les sapeurs-pompiers ont retiré le 

corps de la victime décédée sur le coup. La 
victime, a été transportée à la morgue d’Ibn 
Rochd. Une enquête a été ouverte par les 
services de sécurité pour déterminer les 
circonstances de ce dramatique  accident.

Un individu a été grièvement 
blessé  dans un accident de train 
survenu, mardi matin,  au  niveau 

de la ligne de chemin de fer qui relie la 

cité Oued Ennil et la cité Sarouel, a-t-on 

appris auprès des services de la Protection 

civile. Les mêmes sources affirment 

que l’accident est survenu aux environs 
de sept heures. Un train a percuté un 
véhicule faisant un blessé âgé de 45 ans. 
Le conducteur du véhicule blessé  a été 
transféré directement à l’hôpital pour 
recevoir les soins nécessaires. Une enquête 
a été diligentée par les éléments de la 
police afin de déterminer les circonstances 
exactes de cet accident.
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Sara Boueche

LUTTE CONTRE LA FRAUDE

1700 bouteilles de boissons
 non alcoolisées impropres
 à la consommation saisie

 à Sidi Amar

RÉPRESSION DES INFRACTIONS 
À LA RÉGLEMENTATION 

DU COMMERCE DCP :

 Près de 978 P.V d’infraction établis   
lors du mois de Ramadan et 31 tonnes 

de denrées alimentaires saisies

Les policiers d’El Hadjar 
intensifient  leur lutte contre 

les stationnements anarchiques

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION
Un mort  sur le boulevard

 ‘’Sedik Benyahia’’

Collision entre un train 
et un véhicule faisant un blessé

Les éléments de la sûreté de Sidi 
Amar en coordination avec les 
services de contrôle de la qualité 

et de lutte contre la fraude de relevant 
de la direction du commerce ont réussi à 
saisir plus de 1709 bouteilles de boissons 
non alcoolisées et procédé à l’arrestation 
de deux individus activant dans un atelier 
clandestin sans registre de commerce. 
Toute la quantité  saisie a été détruite 
par les mêmes services. Par ailleurs,  des 
procès-verbaux ont été établis à l’encontre 
des contrevenants pour “non observation 
des conditions d’hygiène et vente de 
produits impropres à la consommation.

Le problème de stationnement 
anarchique a pris de l’ampleur et 
a rendu très difficile la circulation 

routière au chef-lieu d’El Hadjar, déjà 
asphyxiée par des embouteillages monstres  
et des routes étant dans un piteux état. Les 
éléments de  la sûreté d’El Hadjar  ont 
intensifié, ces jours-ci, les  inspections  
au niveau d’El Hadjar, surtout du coté du 
rond-point à proximité  du tribunal  pour 
assurer la fluidité de la circulation routière. 
La mise en place d’un plan de circulation 
en vue d’éviter les embouteillages et lutter 
contre la présence des stationnements non 

réglementaires s’impose.
Il faut se rendre à l’évidence également, 
que l’incivisme a réellement gagné du 
terrain chez de nombreux propriétaires de 
véhicules qui ne gênent plus de stationner 
là il ne faut pas, comme par exemple sur les 
trottoirs, à la sortie d’un garage, au niveau  
des organismes financiers, des agences 
postales, des cliniques et des hôpitaux. Il 
a été remarqué que même des camions et 
des bus occupaient des trottoirs réservés 
aux piétons. 
La commune d’El Hadjar a longtemps 
souffert et continue de souffrir , manque 
de transport , manque d’airs de loisirs et 
autres .

Dans le cade de la répression des 
infractions à la réglementation en 
vigueur, notamment la spéculation 

sur les prix, la qualité des produits 
consommables et le stockage illégal des 
produits, la direction de commerce de la 
wilaya d’Annaba,  a fait ressortir dans 
son bilan couvrant la période du mois 
de Ramadhan, 978 procès-verbaux à 
l’encontre des contrevenants pour “non 
observation des conditions d’hygiène 
et vente de produits impropres à la 
consommation » mettant en danger la santé 
des consommateurs , des commerçants qui 
n’ont  pas  respecté les réglementations 

du négoce, et des prix réglementaires. 
Par ailleurs  le même bilan révèle 4467 
interventions  qui se sont soldées  aussi 
par la saisie de 31.5 tonnes de denrées 
alimentaires dont la viande blanche et 
rouge  pour une valeur de 980 millions 
centimes. Rappelons que plusieurs  
inspections lancées ces derniers jours ont 
levé le voile sur plusieurs commerces, 
en infraction au code de l’hygiène  
fermant un œil sur la non-conformité des 
produits qu’ils proposaient et allant, en 
connaissance de cause, jusqu’à mettre en 
vente de la viande avariée et traitée pour 
masquer la fraude, mettant  en danger  la 
vie des consommateurs.

Sara.Y

Sihem F

Sara.Y

Imen.B

 Sara.Y
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Depuis la légère hausse 
des températures 
enregistrée, ces derniers 

jours,  plusieurs quartiers de la 
ville d’Annaba tels que les cités 
‘’Oued Forcha’’, ‘’El Abtal’’, 
‘’Safsaf’’ et ‘’Oued Edheb’’ sont 
envahis par la prolifération de 
l’invasion de différentes espèces 
de moustiques.  Les habitants 
vivent le calvaire à cause de 

ces petites bestioles. Cette 
situation commence à exaspérer 
les habitants, qu’en sera-t-il en 
pleine saison estivale. Comme 
à chaque année, les campagnes 
de démoustication n’ont pas 
eu l’effet  escompté. C’est à 
croire que «ces perturbateurs 
indésirables sont immunisés 
contre les produits utilisés», se 
demandent les citoyens “J’ai 
utilisé tous les insecticides pour 
lutter contre les moustiques, 

mais en vain. Selon les 
affirmations des citoyens
et en dépit des innombrables 
opérations de démoustication, 

ces insectes indisposent 
toujours les riverains et 
peuvent poser un problème 
de santé publique. Le recours 
à l’utilisation des pastilles 
anti-moustiques n’est pas à 
encourager du moment qu’il 
s’agit  d’un facteur important de 
maladies respiratoires. La raison 
principale de la dissémination 
chronique des moustiques est 
bel et bien le manque total 
de l’entretien des caves des 

bâtiments des quartiers. Ces 
dernières débordent d’eaux 
usées et sont, de ce fait, une 
source intarissable en insectes 
nuisibles. De ce fait, il est 
urgent de remettre en question 
les modalités classiques de lutte 
contre les moustiques. Depuis 
des semaines déjà, les ventes 
des produits de lutte contre les 
moustiques comme les pastilles 
connaissent une véritable 
hausse.

DEMOUSTICATION : 

Les insectes perturbent le cadre de vie des citoyens
Imen B

Six (6) autorisations 
exceptionnelles 
d’exploitation ont été 

remises mardi à Chelghoum 
Laïd (Sud de Mila) à des projets 
d’investissement privés dans 
plusieurs communes de la 
wilaya.
Remises au cours d’une 
cérémonie tenue à l’usine 
de pâtes alimentaires “El 
Sanoubar” située dans la zone 
industrielle de Chelghoum Laïd, 
ces autorisations concernent 
des projets dans les secteurs du 
bâtiment et de l’agroalimentaire 
implantés dans les communes de 

Chelghoum Laïd, Tadjenanet, 
Mechira et Ferdjioua.
L’occasion a donné lieu 
également à la remise de sept 
(7) arrêtés d’amendement à 
des attributaires de lots dans 
la nouvelle zone industrielle 
chahid Tounsi Nasri de 
Chelghoum Laïd ainsi que de 
deux (2) actes de concession de 
foncier industriel dans la même 
zone.
Selon le directeur de 
wilaya de l’industrie, 
Brahim Boulegroune, ces 
investissements permettront 
de générer plus de 760 postes 

d’emploi et de consolider le 
tissu industriel de la wilaya.
Dans une déclaration à la 
presse, le wali Mostefa Koreich 
qui a présidé cette cérémonie a 
indiqué que cette opération est 
la huitième du genre et s’inscrit 
dans le cadre des efforts visant 
à lever les entraves rencontrées 
par les projets d’investissement 
en difficulté.
Il a également assuré que ce 
travail est poursuivi par l’étude 
les autres dossiers déposés à la 
commission concernée pour 
permettre la concrétisation des 
divers investissements.

Le chef de l’exécutif local 
a affirmé que les services 
de wilaya ont commencé à 
adresser les mises en demeure 
aux investisseurs qui n’ont pas 

concrétisé leurs projets dans le 
but de relancer les projets en 
retard ou de récupérer le foncier 
industriel et le réattribuer à des 
investisseurs sérieux.

MILA : 

Remise de 6 autorisations exceptionnelles d’exploitation 
à des projets d’investissement

V ingt (20) locaux ont 
été brûlés suite à un 
incendie qui s’est 

déclaré, lundi soir, dans une 
foire commerciale au centre-
ville d’Adrar, a-t-on appris 

auprès des services de la 
Protection civile.
Dès le déclenchement de 
l’incendie, les agents de 
l’unité principale de la 
Protection civile du chef-

lieu de la wilaya et les unités 
secondaires des daïras de 
Fenougil et Tsabit, renforcés 
par 5 camions de pompiers 
et deux ambulances, sont 
intervenus en présence des 

autorités de wilaya, selon la 
même source.
L’incendie dont les causes ne 
sont pas encore élucidées, a 
détruit 20 locaux avant qu’il 
ne soit maîtrisé, évitant ainsi 

sa propagation vers le reste 
des locaux se trouvant dans 
cette Foire.
Aucune perte humaine n’a été 
enregistrée dans cet incident, 
précise la même source.

ADRAR : 
20 locaux brûlés suite à un incendie dans une foire commerciale

Un concours du meilleur 
travail journalistique 
dans les diverses 

catégories de médias sera 
organisé à Constantine à 
l’occasion de la Journée 
mondiale de la liberté de presse 
(3 mai), a indiqué, lundi passé, 
le président du bureau de 
wilaya du Conseil national des 
journalistes algériens (CNJA), 
Lokmane Kouadri.
Le thème du concours est 
réservé aux start-up et aux 
projets innovants dans un 
souci de mise en valeur de 
l’importance du rôle des médias 
dans la promotion et la diffusion 
de l’innovation au service de 
l’économie nationale, a souligné 

la même source.
Le concours ouvert aux 
journalistes des divers médias 
audiovisuels et radiophoniques 
ainsi que de la presse écrite et 
de la presse électronique vise à 
encourager les professionnels 

du secteur à se perfectionner, 
a-t-il souligné.
Les seules conditions requises 
sont que le travail soit 
authentique et avoir été publié 
par le média où travaille le 
journaliste durant la période du 

3 mai 2022 au 30 avril de cette 
année, selon la même source qui 
a souligné que la date limite de 
réception des candidatures est le 
30 avril courant.
L’annonce des noms des lauréats 
et leur distinction auront lieu 

en marge de la journée d’étude 
qui sera organisée à la maison 
de la culture Malek Heddad de 
Constantine le 4 mai prochain à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée mondiale de la liberté 
de la presse.
Le bureau local du Conseil 
national des journalistes 
algériens œuvre à promouvoir 
et améliorer le travail des 
professionnels du secteur 
par l’organisation d’ateliers 
de formation, des journées 
d’étude et des séminaires et 
la conclusion de conventions 
avec les divers partenaires 
pour améliorer les conditions 
socioprofessionnelles du 
journaliste, a-t-il encore noté.

CONSTANTINE : 

Un concours du meilleur travail journalistique 



En Afrique du Sud, une évasion, un corps calciné 
et une pilleuse de morgue

A Hongkong, les universités subissent de plein fouet 
les folies de la loi sur la sécurité nationale

Des pays d’Europe centrale ferment leurs frontières aux produits 
agricoles en provenance d’Ukraine

Nandipha Magudumana est 
soupçonnée d’avoir aidé 
son compagnon Thabo 

Bester à s’évader en fournissant 
un corps calciné dans sa cellule 
pour faire croire à sa mort, selon 
le monde fr.
Influenceuse glamour, elle est au 
cœur d’un fait divers qui captive 
les Sud-Africains : compagne 
d’un meurtrier et violeur en série 
longtemps en cavale, Nandipha 
Magudumana, médecin, serait 
allée jusqu’à chercher un corps 
à la morgue pour faciliter son 
évasion.
Il y a dix jours, la fringante 
trentenaire a été arrêtée en 
Tanzanie avec le fugitif Thabo 
Bester, 36 ans. Surnommé le « 
violeur Facebook », ce dernier, 
condamné en 2012 à la prison à 
vie pour un meurtre et plusieurs 
viols, s’était évadé en mai 
2022, dupant les autorités. Les 
surveillants de prison, découvrant 
le corps calciné d’un homme 
dans la cellule de Bester, avaient 
rapidement conclu que le détenu 
s’était immolé par le feu. Mais 
en mars, la police a révélé que 
la dépouille n’était pas celle du 

détenu, citant les résultats de tests 
ADN.
L’affaire scandalise le pays. 
Le président Cyril Ramaphosa 
se dit « troublé » par la série 
de défaillances qui ont permis 
l’incroyable évasion. Une 
commission parlementaire a 
entendu le ministre de la justice, 
des responsables pénitentiaires 
et de hauts gradés de la police. 
Enquête bâclée, pistes négligées, 
inertie de la police, la saga à la 
fois macabre et rocambolesque 
ressemble à un condensé des 

maux du pays à la criminalité 
record.
La tête enfoncée dans une capuche 
et le visage dissimulé derrière un 
masque, Nandipha Magudumana, 
spécialisée dans les traitements de 
la peau et les soins esthétiques, a 
comparu lundi 17 avril devant un 
tribunal de Bloemfontein (centre).
Un train de vie fastueux
Chevilles entravées par des 
chaînes et couverte des pieds 
à la tête par un survêtement 
pastel, seuls ses ongles longs 
manucurés étaient visibles lors 

de l’audience. La jeune femme, 
qui fête ses 35 ans cette année, 
est poursuivie pour meurtre, 
complicité d’évasion et violation 
de dépouille. Elle est soupçonnée 
d’avoir aidé son compagnon à 
s’évader en fournissant le corps 
laissé calciné dans la cellule pour 
faire croire à sa mort. Les détails 
du modus operandi, stratagème 
et déroulé de l’évasion, restent 
opaques.
Comment le corps a-t-il été 
introduit dans la prison et de quelles 
complicités, complaisances ou 
incompétences a bénéficié Thabo 
Bester pour fuir ? Parmi les quatre 
interpellés dans cette affaire, 
figurent notamment le père de 
la docteure Magudumana ainsi 
qu’un responsable des caméras 
de surveillance de la prison. Des 
doutes sur le rôle joué par le 
médecin émergent lorsque les 
autorités comprennent qu’elle a 
réclamé plusieurs corps auprès 
d’une morgue locale.
Avant de devenir la célèbre petite 
amie d’un fugitif, Nandipha 
Magudumana connaissait le 
succès auprès de célébrités qui 
avaient recours à elle pour des 

soins esthétiques de la peau. 
Son cabinet installé à Sandton, 
cossu quartier d’affaires de 
Johannesburg, avait notamment 
été élu « sponsor esthétique 
officiel » de Miss Afrique du Sud 
en 2019.
La mère de deux enfants étalait 
sur les réseaux sociaux son train 
de vie fastueux, postant des 
photos de son opulente résidence 
et de ses voitures de luxe. Elle 
exhibait aussi aux quelque 21 
000 personnes qui la suivaient sur 
Instagram les fêtes d’anniversaire 
de ses enfants auxquelles 
participaient des célébrités 
locales.
La docteure, complice 
présumée du violeur Bester, 
s’affichait féministe, participant 
régulièrement à des conférences 
sur « le pouvoir » des femmes. 
Nandipha Magudumana doit 
être présentée à nouveau à la 
justice le 3 mai. Elle a été placée 
en détention provisoire. Thabo 
Bester, dont le passé, les origines 
et même son existence à l’état 
civil comptent de nombreuses 
zones d’ombre, doit aussi être 
entendu par la justice en mai.

Dans la région 
administrative spéciale, 
le 15 avril est désormais 

une journée consacrée à l’« 
éducation à la sécurité nationale 
». Une disposition de la loi 
adoptée après les manifestations 
monstres de 2019, et qui vise à 
museler toute voix critique, selon 
le monde fr.
« La sauvegarde de la sécurité 
nationale est la responsabilité 
de tout un chacun, a martelé, 
samedi 15 avril, le directeur du 
bureau des affaires de Hongkong 

et Macao à Pékin, Xia Baolong, 
lors de la cérémonie solennelle 
d’inauguration de la journée 
d’éducation à la sécurité 
nationale. Personne ne peut 
s’en dédouaner. » L’émissaire 
chinois, qui fait une tournée 
d’inspection de six jours dans la 
région administrative spéciale, 
s’adressait à un vaste parterre 
d’officiels qui, l’air concentré, 
prenaient des notes comme des 
écoliers.
Le chef de l’exécutif de 
Hongkong, John Lee, a ensuite 

renchéri en affirmant que des 
menaces continuaient de peser 
contre la sécurité nationale et a 
promis de nouvelles lois pour 
mieux contrôler ces risques. Puis 
ce fut le tour du directeur du bureau 
de liaison, Zheng Yanxiong, qui a 
prévenu que Hongkong n’avait 
plus droit à l’erreur. « S’opposer 
au Parti communiste revient à 
une sentence de mort », a résumé 
l’homme de Pékin en poste à 
Hongkong.
Après les événements de l’été 
2019 – des manifestations d’abord 

pacifiques contre un projet de loi 
d’extradition vers la Chine, qui 
ont évolué en un mouvement de 
contestation antigouvernemental 
plus violent dans lequel 
les étudiants ont eu un rôle 
prépondérant –, Pékin, sentant 
monter la menace, a imposé la 
mise en place à Hongkong d’une 
loi de sauvegarde de la sécurité 
nationale (NSL) draconienne. 
Le contenu vise quatre crimes 
(sécession, subversion, 
terrorisme et complot avec des 
forces étrangères), sanctionnés 

par des peines allant jusqu’à 
la prison à perpétuité. La NSL 
avait pour but officiel de mettre 
fin à la période de contestation 
virulente qualifiée de « chaos » 
par les autorités. Elle s’attaque, 
en fait, à la moindre expression 
de dissidence.
Opérations de propagande
Depuis l’adoption de cette NSL, 
le 30 juin 2020, la journée 
d’éducation à la sécurité nationale 
est un jour spécial, revenant tous 
les 15 avril, comme en Chine 
populaire. 

Pour contrer l’afflux massif 
de céréales auquel elles 
font face, la Pologne, 

la Hongrie et la Slovaquie ont 
décidé d’interdire ou de limiter 
les importations, allant ainsi à 
l’encontre de la réglementation 
européenne, selon le monde fr.
La Pologne a été la première à 
franchir le pas, et sa décision s’est 
révélée particulièrement radicale 
: samedi 15 avril, lors d’une 
rencontre électorale, présentant 
un vaste « plan de soutien à la 
campagne polonaise », le chef de la 
majorité nationale conservatrice, 
Jaroslaw Kaczynski, a annoncé 
que le gouvernement, qui soutient 
par ailleurs massivement l’effort 
de guerre de Kiev, allait fermer 

jusqu’à fin juin ses frontières 
à tous les produits agricoles 
ukrainiens. Sont concernées non 
seulement les céréales, dont les 
silos polonais sont saturés, mais 
aussi la quasi-totalité des produits 
de consommation courante, 
des fruits et légumes au sucre, 
en passant par le miel et le vin. 
Le même jour, dans la soirée, 
l’ordonnance était publiée au 
journal officiel polonais et entrait 
en vigueur.
L’annonce a été faite sans aucune 
consultation avec la Commission 
européenne, dont la politique 
commerciale est pourtant de la 
compétence exclusive, ni avec 
la partie ukrainienne. Cette 
dernière a rapidement réagi, 

estimant que cette décision a été 
prise « en contradiction avec les 
accords passés ». Les autorités 
hongroises ont emboîté le pas à 
la Pologne en interdisant, sur la 
même période, les importations 
de céréales et d’oléagineux, 
entre autres. Contrairement à 
Varsovie, Budapest continue 
cependant d’autoriser le transit 
des marchandises ukrainiennes.
La Slovaquie, de son côté, tolère 
le transit et prohibe l’importation 
de blé et de plusieurs autres 
produits agricoles ukrainiens à 
compter du 18 avril et jusqu’à 
nouvel ordre. Le pays d’Europe 
centrale avait déjà procédé à une 
récente interdiction concernant 
la vente et la transformation de 

céréales ukrainiennes stockées 

sur son territoire, à la suite de la 

découverte de 1 500 tonnes de 

blé contaminé par un pesticide 

interdit dans l’Union européenne. 
Craignant de devenir un goulet 
d’étranglement, la Bulgarie a 
annoncé, elle aussi, envisager des 
restrictions.
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«Je me réserve le droit de changer de cap» déclare Lindsey 
Graham à Al Arabiya

TUNISIE:

Ghannouchi, chef du parti d’opposition Ennahdha, arrêté

Macron se donne 100 jours pour relancer son quinquennat

Le sénateur américain 
Lindsey Graham 
a déclaré qu’il «se 

réservait le droit de changer 
de cap» quant à son opinion 
sur l’Arabie saoudite à la 
suite de sa visite dans le 
Royaume.
Le sénateur républicain 
de Caroline du Sud est 
arrivé en Arabie saoudite 
la semaine dernière. Il a 
rencontré le prince héritier 
Mohammed ben Salmane et 
a «remercié» le Royaume 
d’avoir acquis des avions 
Boeing 787 pour un montant 
de 37 milliards de dollars.
Lors de l’émission This 
Week sur la chaîne ABC 
dimanche, M. Graham a 
affirmé avoir modifié son 
point de vue sur le Royaume 
et sur les réformes en 

cours dans le pays lors de 
sa visite, revenant sur les 
critiques émises à la suite 
de la mort du journaliste 
saoudien Jamal Khashoggi 
en 2018.
«Le monde a changé, 

l’Arabie saoudite a 
emprunté une nouvelle 
voie, mais 2018 reste une 
date importante, pour être 
honnête avec vous», confie-
t-il à Fatma Fahad d’Al 
Arabiya.

«Mais je vois des choses 
se produire ici, que je ne 
jugeais pas possibles. Je 
pensais que tout cela n’était 
que des discours creux. Je 
suis ici pour le voir de mes 
propres yeux», poursuit-il.
«Je vais rentrer chez moi 
et dire à mes collègues : 
“Vous devez aller en Arabie 
Saoudite et voir ce qui s’y 
passe”.» 
«Vous avez acheté des 
avions construits dans mon 
État et dans mon pays pour 
une valeur de 37 milliards 
de dollars, et je pense 
qu’il y en aura d’autres. 
C’est pourquoi, en tant que 
sénateur américain, je me 
réserve le droit de changer 
de cap. L’Arabie saoudite 
a changé de cap», a-t-il 
ajouté. 

Saluant le programme de 
réforme Vision 2030 du 
Royaume, M. Graham a 
exhorté Washington à saisir 
l’occasion de renforcer 
ses liens avec l’Arabie 
saoudite.
«Si elle parvient à 
concrétiser la Vision 
2030, l’Arabie saoudite 
deviendra une destination 
touristique et un meilleur 
partenaire commercial. Et 
si nous pouvons saisir cette 
occasion pour conclure une 
alliance stratégique avec 
l’Arabie saoudite sur le plan 
militaire et économique, je 
pense que cela vaut la peine 
que je revienne et que je 
participe à ce processus», 
a-t-il indiqué.

TUNIS: Les autorités 
tunisiennes ont 
arrêté lundi le chef 

du mouvement islamo-
conservateur Ennahdha, 
Rached Ghannouchi, un des 
principaux opposants au 
président Kais Saied accusé de 
dérive autoritaire, a indiqué sa 
formation.
M. Ghannouchi, 81 ans, qui 
dirigeait le Parlement dissous 
en juillet 2021 par M. Saied, 

est l’opposant le plus en vue 
à être arrêté depuis ce coup de 
force.
L’homme a été arrêté par des 
policiers à son domicile à 
Tunis, a affirmé Ennahdha 
dans un communiqué, en 
dénonçant “ce développement 
extrêmement grave” et 
appelant à sa “libération 
immédiate”.
Le vice-président d’Ennahdha, 
Mondher Lounissi, a affirmé 

lors d’une conférence de presse 
que M. Ghannouchi avait été 
emmené dans une caserne de 
police pour un interrogatoire et 
que ses avocats n’avaient pas 
été autorisés à y assister.
Son arrestation survient après 
des déclarations rapportées par 
des médias, dans lesquelles 
M. Ghannouchi a affirmé ce 
weekend que la Tunisie serait 
menacée d’une “guerre civile” 
si l’islam politique, dont est 

issu son parti, y était éliminé.
Une source au ministère de 
l’Intérieur citée par les médias 
tunisiens a confirmé que 
l’arrestation de M. Ghannouchi 
était liée à ces déclarations.
L’arrestation de M. 
Ghannouchi a eu lieu au 
moment de l’iftar, le repas de 
rupture de jeûne du ramadan 
et quelques heures avant la 
célébration par les fidèles de la 
nuit sacrée “du destin”.

M. Ghannouchi avait comparu 
en février au pôle judiciaire 
antiterroriste à la suite d’une 
plainte l’accusant d’avoir traité 
les policiers de “tyrans”.
L’opposant, bête noire 
du président Saied, avait 
également été entendu en 
novembre 2022 par un juge du 
pôle judiciaire antiterroriste 
pour une affaire en lien avec 
l’envoi présumé de djihadistes 
en Syrie et en Irak.

Emmanuel Macron s’est 
donné lundi “cent jours” 
pour agir “au service 

de la France”, et relancer ainsi 
son second quinquennat englué 
dans la crise provoquée par sa 
réforme des retraites, lors d’une 
allocution télévisée conspuée 
par des concerts de casseroles à 
travers le pays.
Depuis l’Élysée, où il a vécu en 
retrait pendant ces trois mois de 
conflit social et politique, le chef 
de l’État s’est adressé pendant 
13 minutes aux Français 
qui rejettent massivement la 
retraite à 64 ans.
Désormais inscrite dans une 
loi malgré les protestations 
des syndicats, la réforme était 
“nécessaire”, a-t-il plaidé, tout 
en disant “regretter” qu’elle 
n’ait pas été “acceptée”.

Assis à son bureau devant une 
fenêtre donnant sur les jardins, 
il a aussi assuré entendre la 
“colère” des Français, sur les 
retraites mais aussi les “prix 
qui montent”. “Personne 
ne peut rester sourd à cette 
revendication de justice sociale 
et de rénovation de notre vie 
démocratique”, a-t-il affirmé, 
alors que le passage en force de 
l’exécutif avec le 49.3 a attisé 
le malaise.
Au moment même de cette 
allocution sans contradicteurs, 
des concerts de casseroles 
rassemblaient des milliers 
de personnes devant de 
nombreuses mairies et 
préfectures.
“En réponse au fait qu’il 
ne nous écoute pas, on fait 
du bruit”, a résumé Adrien 

Bodin, un autoentrepreneur 
de 26 ans, présent à Paris où 
des tensions ont ensuite éclaté 
entre manifestants et forces de 
l’ordre.
«Feuille de route»
Le président, déterminé 
à reprendre l’initiative, a 
surtout esquissé une “feuille 
de route” que sa Première 
ministre détaillera “la 
semaine prochaine”. Alors 
qu’elle apparaissait menacée, 
Elisabeth Borne obtient ainsi 
un sursis de trois mois, et aucun 
remaniement n’est prévu dans 
l’immédiat.
“Nous avons devant nous 100 
jours d’apaisement, d’unité, 
d’ambition et d’action au 
service de la France”, a clamé 
Emmanuel Macron, donnant 
rendez-vous “le 14 juillet” pour 

“un premier bilan”.
Pendant cette période, il a fixé 
trois chantiers, à commencer 
par la construction, avec les 
partenaires sociaux, d’un 
“nouveau pacte de la vie 
au travail” pour “améliorer 
les revenus des salariés” 

ou combattre “l’usure 
professionnelle”.
En parallèle, il veut engager la 
réforme du lycée professionnel, 
“ramener vers le travail” 
les bénéficiaires du RSA, 
et dévoiler “d’ici l’été” la 
planification écologique.
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12 Sport National

La Confédération africaine 
de football a adressé un 
courrier aux différentes 

fédérations du continent, pour les 
informer des dates des échéances 
continentales de la nouvelle 
saison.
Ainsi donc, l’instance suprême 
du football africain a exigé la 
réception des noms des clubs 
inscrits dans ses compétitions au 
plus tard le 30 juin prochain, une 
date qui veut dire que la CAF a 
mis un coup de pression sur les 
54 fédérations du continent, afin 
de terminer la saison sportive 
actuelle avant la date en question, 
chose qui risque de créer des 
problèmes à certaines, parmi elles 

notre fédération.
En effet, l’envoi des noms des 
clubs algériens concernés par la 
coupe de la CAF et la Ligue des 
champions avant le 30 juin veut 
dire que le championnat algérien 
et la coupe devront prendre fin 
avant ladite date, ce qui semble 
difficile à réaliser, il faut dire que 
le nombre important de matches 
en retard en championnat, dus 
au reports engendrés par la 

participation de la JSK et du 
CRB en Ligue des champions et 
la difficulté de les caser, est à lui 
seul suffisant pour comprendre 
que la fin du championnat 
pourrait être retardée, d’autant 
plus que lors du mois de juin, 
une date FIFA est au programme, 
ce qui risque de retarder encore 
une fois cette fin, que dire 
alors de la coupe d’Algérie, la 
compétition populaire a refait 
surface cette année après s’être 
éclipsée pendant 3 saisons et 
revient donc avec ses soucis de 
programmation.
Comme on a pu le voir, le tirage 
des huitièmes et des quarts a été 
effectué, les dates aussi ont été 

fixées, mais on ne sait toujours pas 
quand est-ce que les demi-finales 
seront jouées, encore moins la 
finale avec ses difficultés liées à 
l’implication des hautes autorités 
du pays, la date de cette rencontre 
n’est toujours pas connue, mais la 
CAF sait désormais qu’il faudra 
la faire jouer au plus tard le 30 
juin, pour pouvoir envoyer le 
nom de l’heureux vainqueur à la 
CAF dans les délais.
Les difficultés liées à la date 
ne sont pas les seules qui 
perturbent le planning de la FAF, 
puisque cette dernière devra se 
soumettre au cahier des charges 
des compétitions de l’instance 
continentale, les clubs inscrits 

et dont les noms seront envoyés 
devront répondre aux exigences, 
c’est du moins ce qui est mentionné 
sur la correspondance de la CAF, 
l’instance africaine insiste donc 
et veut que les fédération se 
mettent en conformité avec ses 
standards, pour être au rendez-
vous, après tout la Covid-19 fait 
partie du passé, et Motsepe et 
son instance entendent lancer 
une fois pour toutes la machine 
de l’évolution, en attendant plus 
de renseignements concernant 
les modalités de participation à 
la Superligue, compétition qui 
devrait épargner notre football et 
nos clubs, jusqu’à nouvel ordre.

Alors qu’on attend les résultats 
des examens médicaux après sa 
sortie sur blessure face à Lyon 

vendredi soir, l’actualité de Farès Chaibi 
était marquée ce lundi par la révélation 
du site allemand FT à propos de contacts 
sérieux avec l’Eintracht Frankfurt, qui 
serait intéressé par ses services.
Approché par les émissaires du dernier 
vainqueur de l’Europa League, Farès 
Chaibi aurait, d’après FT, donné son accord 
pour signer. Toutefois le club allemand a 
été refroidi par les prétentions financières 
de Toulouse FC. Au passage, le montant 
réclamé par le club français n’a pas été 
révélé. Du coup, Eintracht Frankfurt a 
décidé d’explorer la piste du Suisse Zeki 
Amdouni (FC Bâle). Seulement, il doit 
faire face à la concurrence du Borussia 
Mönchengladbach qui est également sur 
les traces de Zeki Amdouni, assure le média 
allemand. Il faut préciser que Frankfurt 
a souvent réalisé de belles affaires en 
recrutant de jeunes joueurs d’autres 
championnats, avant de les transférer en 
empochant une grosse plus-value, comme 
c’est le cas de l’international Kolo Muani 
qui sera vendu pour une grosse somme 
cet été. Néanmoins, Toulouse, en cas 
d’insistance de Farès Chaibi à rejoindre 
Frankfurt, peut exiger un pourcentage sur 
la revente de la pépite algérienne.

Meilleur choix sportif
En donnant son accord pour signer à 
l’Eintracht Frankfurt, Farès Chaibi est 
conscient que ce sera un excellent choix 
sportif pour la suite de sa carrière. A 20 ans, 
le néo-international algérien, est, à l’aube 
d’une carrière prometteuse, sans doute 

bien conseillé. L’Eintracht Frankfurt traîne 
la réputation ces dernières saisons d’une 
équipe qui réussit souvent à mettre en 
valeur des joueurs inconnus avant de faire 
d’eux de futures stars. En un mot, ce club 
constitue un bon tremplin pour tout jeune 
joueur ambitieux. Et puis, la Bundesliga 
demeure un championnat attractif. Donc, 
Farès Chaibi gagnera beaucoup s’il rejoint 
Frankfurt. Mais comme indiqué par FT, le 
pouvoir de décision ne lui appartient pas. 
Toulouse FC, qui a investi sur lui, n’est 
pas disposé à le vendre pour un montant 
dérisoire. Mais comme il s’agit d’un 
futur crack en Europe, il est possible que 
Frankfurt revienne à la charge avec un 
montant plus élevé. Entre-temps, Farès 
Chaibi et son employeur vont étudier les 
propositions émanant d’autres clubs (OM, 
Séville, Arsenal…). L’été s’annonce chaud 
pour le joueur d’origine sétifienne, doit-on 
dire.

A propos de sa blessure
Depuis sa sortie sur blessure contre 
l’Olympique lyonnais vendredi, ce ne 
sont pas seulement les fans toulousains 
qui sont à l’affût de la moindre 
information concernant l’état de santé 
de Farès Chaibi. Même en Algérie où ils 
comptent de nombreux admirateurs, tous 
espéraient avoir une réponse ce lundi. 
Mais point de communiqué de Toulouse 
FC ! Renseignements pris, l’entraîneur 
toulousain Philippe Montanier a accordé 
un repos de 3 jours à ses joueurs. La reprise 
des entraînements est prévue ce mardi. 
Farès Chaibi sera-t-il présent ? Réponse 
aujourd’hui.

Jamais deux sans trois. Le milieu de 
terrain international algérien, Adem 
Zorgane, a reçu le titre de meilleur 

joueur du mois du RSC Charleroi pour 
la troisième fois de la saison.
Après les mois de février 2023 et 

septembre 2022, le joueur formé au 

Paradou AC a été élu meilleur joueur de 

son équipe pour le mois de mars 2023. 

La seconde consécration de suite pour 

le milieu de terrain axial.

Des soucis de programmation en vue pour la LFP

Chaibi :
Toulouse refroidit Frankfurt

Zorgane élu meilleur joueur 
du mois de mars à Charleroi
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Mercato :
Lionel Messi met le feu au vestiaire du FC Barcelone

Le Real Madrid prépare une terrible vengeance 
contre le FC Barcelone

Après la sortie médiatique 
offensive de Joan 
Laporta, le Real Madrid 

a décidé de se venger.
Entre le FC Barcelone et le 
Real Madrid, cela n’a jamais 
été l’amour fou. Rivaux, les 
deux mastodontes du football 
ibérique semblaient toutefois se 
tolérer ces derniers temps. Les 
relations entre les présidents 
Joan Laporta et Florentino 
Pérez, liés par le projet de la 
Super Ligue européenne, étaient 
plus ou moins cordiales. Elles 
se sont nettement rafraîchies 
depuis quelques jours. Tout a 
commencé après les révélations 
faites au sujet de la fameuse 
affaire Negreira. Silencieux au 
départ alors que de nombreux 
clubs de Liga voulaient faire un 
communiqué commun, le Real 
Madrid a finalement décidé 
d’agir. En effet, les pensionnaires 

du stade Santiago-Bernabéu se 
sont portés partie civile. Ce qui 
n’a pas été du goût des Culés.

La guerre est déclarée
Hier, le président catalan a 
d’ailleurs attaqué le Real 
Madrid lors de sa conférence 
de presse. «Il y a un club qui 
s’est porté partie civile, le Real 
Madrid. C’est un club qui, 
historiquement, a été favorisé 
par les décisions arbitrales. 
Un club qui a été considéré 
comme l’équipe du régime 
(…) Il convient de rappeler 
que, pendant sept décennies, la 
plupart des présidents du CTA 
étaient d’anciens socios, anciens 
joueurs ou anciens dirigeants du 
Real Madrid. Pendant 70 ans, les 
gens chargés d’imposer la justice 
sur le terrain étaient des gens 
liés au Real Madrid. Que ce club 
estime être lésé est un exercice 
de cynisme sans précédent. J’ai 

confiance que la justice fasse 
tomber les masques et les mette 
à leur place.»
Plus tard dans la journée, les 
Merengues ont répondu par le 
biais d’une vidéo 4 minutes et 
37 secondes intitulée «Quelle 
est l’équipe du régime ?» et 
diffusée sur Real Madrid TV. Des 
images où l’accent est mis sur 
les liens entre le FC Barcelone et 
le régime dictatorial de Franco. 
Suite à ces accusations, qui ne 
devraient pas rabibocher les deux 
clubs, la vidéo s’est conclue avec 
un ancien message du mythique 
Santiago-Bernabéu : « quand 
j’entends dire que le Real Madrid 
a été l’équipe du Régime, cela me 
donne envie de chier sur le père 
de celui qui le dit.» Une réponse 
lunaire de la part des Madrilènes, 
qui n’ont pas apprécié les mots 
de Joan Laporta. La guerre est 
plus que jamais déclarée entre 

les deux écuries, qui ne devraient 
pas en rester là.

Madrid veut se venger
En effet, Defensa Central 
explique que le Real Madrid veut 
se «venger». Le média ibérique 
précise que les champions 
d’Espagne 2022 ont pris une 
première décision forte suite aux 
propos de Laporta. Florentino 
Pérez est décidé à faire mal en 
allant recruter les meilleurs talents 
de la Masia. Jusqu’à présent, il y 
avait une sorte de pacte de non-
agression entre Blaugranas et 
Merengues. Ce, même lorsque 
des agents proposaient des jeunes 
joueurs catalans au club de la 
capitale espagnole explique DC. 
Mais tout cela est terminé après 
la sortie coup de poing du patron 
catalan. Le Real Madrid, qui ne 
s’était pas attaqué à des joueurs 
comme Gavi, Ronald Araújo 
ou Ilaix Moriba, n’auront plus 

aucune pitié, ni respect.
Marca, qui imagine des théories 
farfelues, pense aussi que rien ne 
sera plus comme avant. «Après 
hier, le Real Madrid et le Barça 
ont rompu leurs relations (…) 
Et si Florentino se chauffe et 
signe Gavi ? Ne serait-ce pas un 
KO fantastique? Et si Laporta 
appelle Ceballos ou Asensio (en 
fin de contrat) ? Et si Modric 
recevait une offre vertigineuse 
pour finir sa carrière à Barcelone 
? Nouvelles époques, nouveaux 
noms, une sauce différente 
pour un produit pourri. S’ils ont 
volé ou acheté, qu’ils paient. 
Et pendant ce temps… donnez-
nous un spectacle.» On est plus 
proche du combat de boxe que du 
spectacle entre le Barça et le Real 
Madrid, qui se rendent coup pour 
coup à présent. La guerre ne fait 
que commencer…

Depuis plusieurs mois, 
le nom de Lionel Messi 
est lié à nouveau au 

FC Barcelone. Un retour de 
l’Argentin au sein de l’écurie 
blaugrana fait rêver les dirigeants 
catalans et Xavi. Mais qu’en est-
il du vestiaire blaugrana ?
Une petite bombe. Dimanche 
soir, Joan Laporta a enflammé 
l’Espagne et surtout la Catalogne 
avec une déclaration courte mais 
cash au sujet du septuple Ballon 
d’Or. Quand un supporter lui a 
demandé : «Messi au Barça ?», il 
a répondu : «oui». Il n’en fallait 
pas plus pour que tout le monde 
s’affole. Car depuis le départ de 
l’international albiceleste à l’été 
2021, les supporters ne rêvent 
que d’une seule et unique chose 
: le voir rentrer à la maison. 
Un rêve qui pourrait devenir 

réalité puisque tout le monde au 
club mouille le maillot pour y 
parvenir.
Joan Laporta a, par exemple, 
rencontré Jorge Messi, le père 
et agent du joueur, à plusieurs 
reprises pour parler d’un retour 
éventuel. Xavi met aussi la main 
à la pâte en maintenant le contact 
avec le footballeur de 35 ans. 

Les deux hommes échangent par 
message ou note vocale. Et les 
joueurs dans tout cela ? On le sait, 
Jordi Alba et Sergio Busquets, 
deux proches de la Pulga, ont 
récemment dîné à Barcelone 
avec le couple Messi. Selon la 
presse ibérique, les Blaugranas 
ont demandé au champion du 
monde 2022 s’il avait pris sa 

décision et si un retour au Barça 
était envisageable.

Les joueurs s’enflamment 
pour le retour de Messi

Le joueur né en 87 n’aurait pas 
répondu mais il aurait fait un 
grand sourire qui en disait long. 
De quoi donner confiance au FCB 
? Rien n’est sûr. En revanche, 
ce qui l’est, c’est que le sujet 
Messi fait parler jusque dans le 
vestiaire blaugrana. En effet, 
Sport explique que les joueurs 
de Xavi croient de plus en plus à 
un possible retour de la légende 
argentine. En public, comme en 
privé d’ailleurs, le groupe catalan 
a des échos positifs de la part du 
club. On leur indique que cela 
n’est pas «une chimère» et qu’on 
travaille bien sur cette opération 
en coulisses.Sport ajoute que le 
vestiaire du Barça serait ravi de le 

revoir sous le maillot blaugrana.
D’ailleurs, Messi est toujours 
en contact avec plusieurs 
anciens coéquipiers. Lors de 
conversations privées, il aurait 
d’ailleurs laissé la porte ouverte 
à un come back à Barcelone. 
Ce qui rend fous les Culés, qui 
savent que Lionel Messi voudra 
soigner sa sortie après des 
adieux amers en 2021. L’équipe 
l’épaulerait dans cette mission, 
elle qui sera très motivée en cas 
de retour de l’Argentin. Comme 
Robert Lewandowski, qui s’est 
prononcé publiquement en faveur 
de son retour, le vestiaire catalan 
veut avoir Messi à ses côtés en 
2023-24. La balle est dans le 
camp du joueur et du Barça, qui 
va devoir trouver des solutions 
pour assumer cette opération 
financièrement.
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GUERRE EN UKRAINE :
Céréales bulgares, liens sino-russes… Le point du jour

Un nouveau pays n nouveau pays 
européen envisage européen envisage 
de protéger ses de protéger ses 

agriculteurs : la Bulgarie agriculteurs : la Bulgarie 
réfléchit à la suspension des réfléchit à la suspension des 
importations de céréales et importations de céréales et 
d’autres denrées alimentaires d’autres denrées alimentaires 
en provenance d’Ukraine. en provenance d’Ukraine. 
Vladimir Poutine et le ministre Vladimir Poutine et le ministre 
chinois de la Défense se sont chinois de la Défense se sont 
rencontrés et ont souligné leurs rencontrés et ont souligné leurs 
« liens forts ». Retour sur les « liens forts ». Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du dimanche 16 au lundi nuit du dimanche 16 au lundi 
17 avril.17 avril.
Après la décision de la Pologne Après la décision de la Pologne 
et de la Hongrie d’ interdire et de la Hongrie d’interdire 
les importations de céréales les importations de céréales 
et d’autres produits agricoles et d’autres produits agricoles 
depuis l’Ukraine voisine depuis l’Ukraine voisine 
pour protéger leurs propres pour protéger leurs propres 
agriculteurs, la Bulgarie agriculteurs, la Bulgarie 
envisagerait une démarche envisagerait une démarche 
similaire.similaire.
L’agence de presse locale L’agence de presse locale 
BTA a rapporté dimanche 16 BTA a rapporté dimanche 16 
avril 2023 que le ministre avril 2023 que le ministre 
de l’Agriculture, Yavor de l’Agriculture, Yavor 
Gechev, a déclaré que le pays Gechev, a déclaré que le pays 
réfléchissait à une interdiction réfléchissait à une interdiction 
des importations de céréales des importations de céréales 
ukrainiennes. Une information ukrainiennes. Une information 
relayée par le quotidien relayée par le quotidien 
britannique The Guardian.britannique The Guardian.
La Bulgarie se prononcera La Bulgarie se prononcera 
dans les prochains jours, mais dans les prochains jours, mais 
la Commission européenne la Commission européenne 
a critiqué dimanche 16 avril a critiqué dimanche 16 avril 
2023 la position de la Pologne 2023 la position de la Pologne 
et de la Hongrie, rappelant que et de la Hongrie, rappelant que 
la politique commerciale dans la politique commerciale dans 
l’Union européenne relève de l’Union européenne relève de 
sa prérogative exclusive.sa prérogative exclusive.
« Nous sommes au courant « Nous sommes au courant 
des annonces de la Pologne des annonces de la Pologne 
et de la Hongrie concernant et de la Hongrie concernant 
l’ interdiction des importations l’interdiction des importations 
de céréales et d’autres produits de céréales et d’autres produits 
agricoles en provenance agricoles en provenance 
d’Ukraine », a déclaré le porte-d’Ukraine », a déclaré le porte-
parole de la Commission dans parole de la Commission dans 
un communiqué envoyé par un communiqué envoyé par 
courrier électronique.courrier électronique.
« Dans ce contexte, il est « Dans ce contexte, il est 
important de souligner que la important de souligner que la 
politique commerciale relève politique commerciale relève 
de la compétence exclusive de de la compétence exclusive de 
l’UE et que, par conséquent, l’UE et que, par conséquent, 
les actions unilatérales ne sont les actions unilatérales ne sont 
pas acceptables. »pas acceptables. »
« En ces temps difficiles, il « En ces temps difficiles, il 
est crucial de coordonner et est crucial de coordonner et 
d’aligner toutes les décisions d’aligner toutes les décisions 
au sein de l’UE », ajoute le au sein de l’UE », ajoute le 
communiqué.communiqué.
L’ interdiction polonaise, L’interdiction polonaise, 
entrée en vigueur samedi soir, entrée en vigueur samedi soir, 
s’appliquera également au s’appliquera également au 
transit de ces produits à travers transit de ces produits à travers 
le pays, a déclaré dimanche le le pays, a déclaré dimanche le 
ministre du Développement et ministre du Développement et 
de la Technologie, Waldemar de la Technologie, Waldemar 
Buda, sur Twitter.Buda, sur Twitter.

Il a précisé que des discussions Il a précisé que des discussions 
auraient lieu prochainement auraient lieu prochainement 
avec les autorités de Kyiv avec les autorités de Kyiv 
pour élaborer un système pour élaborer un système 
garantissant que les céréales garantissant que les céréales 
ukrainiennes transitant par la ukrainiennes transitant par la 
Pologne ne restent pas sur le Pologne ne restent pas sur le 
marché local.marché local.
Selon l’agence de presse Selon l’agence de presse 
ukrainienne Ukrinform, de ukrainienne Ukrinform, de 
premières discussions à ce premières discussions à ce 
sujet devraient avoir lieu lundi.sujet devraient avoir lieu lundi.

Les liens « forts » de la Les liens « forts » de la 
Chine et la RussieChine et la Russie

Le ministre chinois de la Le ministre chinois de la 
Défense Li Shangfu a salué Défense Li Shangfu a salué 
dimanche des liens « forts dimanche des liens « forts 
» avec Moscou lors d’une » avec Moscou lors d’une 
rencontre avec le président rencontre avec le président 
russe Vladimir Poutine au russe Vladimir Poutine au 
Kremlin.Kremlin.
« Nous avons des liens « Nous avons des liens 
très forts, qui dépassent les très forts, qui dépassent les 
alliances militaro-politiques de alliances militaro-politiques de 
l’époque de la Guerre froide l’époque de la Guerre froide 
» et sont « très stables », a-t-» et sont « très stables », a-t-
il dit lors de cette rencontre il dit lors de cette rencontre 
retransmise à la télévision retransmise à la télévision 
russe, selon leur traduction.russe, selon leur traduction.
Il a ajouté que les relations Il a ajouté que les relations 
entre la Russie et la Chine entre la Russie et la Chine 
étaient « déjà entrées dans une étaient « déjà entrées dans une 
nouvelle ère ».nouvelle ère ».
« Il s’agit de ma première visite « Il s’agit de ma première visite 
à l’étranger depuis que j’ai à l’étranger depuis que j’ai 
pris mes fonctions de ministre pris mes fonctions de ministre 
de la Défense. J’ai choisi de la Défense. J’ai choisi 
spécifiquement la Russie, spécifiquement la Russie, 
afin de mettre l’accent sur la afin de mettre l’accent sur la 
nature spéciale et l’ importance nature spéciale et l’importance 
stratégique de nos relations stratégique de nos relations 
bilatérales », a ajouté M. Li.bilatérales », a ajouté M. Li.
Lors de cette rencontre, à Lors de cette rencontre, à 
laquelle participait également laquelle participait également 
le ministre russe de la Défense le ministre russe de la Défense 
Sergueï Choïgou, M. Poutine a Sergueï Choïgou, M. Poutine a 
salué la coopération militaire salué la coopération militaire 
entre les deux pays.entre les deux pays.
« Nous travaillons activement « Nous travaillons activement 
par l’ intermédiaire des par l’intermédiaire des 
départements militaires, départements militaires, 

échangeons régulièrement échangeons régulièrement 
des informations utiles, des informations utiles, 
coopérons dans le domaine coopérons dans le domaine 
de la coopération militaro-de la coopération militaro-
technique et menons des technique et menons des 
exercices conjoints », a déclaré exercices conjoints », a déclaré 
M. Poutine.M. Poutine.
« Il s’agit sans aucun doute « Il s’agit sans aucun doute 
d’un autre domaine important d’un autre domaine important 
qui renforce la nature […] de qui renforce la nature […] de 
nos relations », a-t-il ajouté.nos relations », a-t-il ajouté.
Cette visite de M. Li en Russie, Cette visite de M. Li en Russie, 
qui doit durer jusqu’au 19 qui doit durer jusqu’au 19 
avril, intervient après celle du avril, intervient après celle du 
président chinois Xi Jinping président chinois Xi Jinping 
en mars à Moscou. Lors de en mars à Moscou. Lors de 
ce sommet, MM. Poutine et ce sommet, MM. Poutine et 
Xi avaient affiché leur bonne Xi avaient affiché leur bonne 
entente, se posant comme des entente, se posant comme des 
alliés stratégiques déterminés alliés stratégiques déterminés 
à résister à un hégémonisme à résister à un hégémonisme 
américain.américain.
Depuis le début du conflit, Depuis le début du conflit, 
Pékin se dit officiellement Pékin se dit officiellement 
neutre, sans jamais condamner neutre, sans jamais condamner 
l’ invasion russe. M. Xi n’a l’invasion russe. M. Xi n’a 
jamais parlé au président jamais parlé au président 
ukrainien Volodymyr Zelensky.ukrainien Volodymyr Zelensky.

Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
ukrainienne en Irakukrainienne en Irak

Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
ukrainienne Dmytro Kouleba ukrainienne Dmytro Kouleba 
est attendu lundi 17 avril 2023 est attendu lundi 17 avril 2023 
à Bagdad pour sa première à Bagdad pour sa première 
visite en Irak depuis le début visite en Irak depuis le début 
du conflit dans son pays.du conflit dans son pays.
Le ministre ukrainien doit Le ministre ukrainien doit 
rencontrer son homologue rencontrer son homologue 
irakien Fouad Hussein et le irakien Fouad Hussein et le 
Premier ministre Mohamed Premier ministre Mohamed 
Chia Al-Soudani, a annoncé Chia Al-Soudani, a annoncé 
dans un communiqué le porte-dans un communiqué le porte-
parole du ministère irakien des parole du ministère irakien des 
Affaires étrangères, Ahmed al-Affaires étrangères, Ahmed al-
Sahhaf.Sahhaf.
M. Kouleba sera à Bagdad « M. Kouleba sera à Bagdad « 
pour discuter du renforcement pour discuter du renforcement 
des relations bilatérales, mener des relations bilatérales, mener 
des consultations sur plusieurs des consultations sur plusieurs 
dossiers et évoquer des défis dossiers et évoquer des défis 
régionaux et internationaux », régionaux et internationaux », 

précise le communiqué.précise le communiqué.
L’annonce intervient moins L’annonce intervient moins 
d’une semaine après un d’une semaine après un 
entretien téléphonique entre le entretien téléphonique entre le 
Premier ministre irakien et le Premier ministre irakien et le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky.Zelensky.
Evoquant le conflit qui déchire Evoquant le conflit qui déchire 
l’Ukraine depuis février 2022, l’Ukraine depuis février 2022, 
M. Soudani avait alors réitéré « M. Soudani avait alors réitéré « 
l’ importance de parvenir à une l’importance de parvenir à une 
solution pacifique, et le recours solution pacifique, et le recours 
au dialogue pour mettre au dialogue pour mettre 
fin à cette crise », selon un fin à cette crise », selon un 
communiqué de ses services.communiqué de ses services.
Depuis le début de cette Depuis le début de cette 
guerre, l’ Irak qui entretient guerre, l’Irak qui entretient 
des relations économiques des relations économiques 
importantes avec Kiev et importantes avec Kiev et 
Moscou, a préféré garder une Moscou, a préféré garder une 
position de neutralité.position de neutralité.

Jugement attendu pour Jugement attendu pour 
l’opposant russe Kara-l’opposant russe Kara-

MourzaMourza
Un tribunal russe doit se Un tribunal russe doit se 
prononcer ce lundi 17 avril prononcer ce lundi 17 avril 
2023 sur le sort de l’opposant 2023 sur le sort de l’opposant 
Vladimir Kara-Mourza, accusé Vladimir Kara-Mourza, accusé 
notamment de haute trahison, notamment de haute trahison, 
qui encourt 25 ans de prison qui encourt 25 ans de prison 
dans une affaire emblématique dans une affaire emblématique 
de la répression tous azimuts de la répression tous azimuts 
en Russie.en Russie.
Selon l’agence de presse russe Selon l’agence de presse russe 
TASS, l’opposant, qui a été TASS, l’opposant, qui a été 
déclaré « agent de l’étranger déclaré « agent de l’étranger 
» par les autorités, est accusé » par les autorités, est accusé 
d’avoir critiqué le pouvoir dans d’avoir critiqué le pouvoir dans 
des interventions publiques en des interventions publiques en 
Occident.Occident.
M. Kara-Mourza, proche de M. Kara-Mourza, proche de 
l’opposant Boris Nemtsov l’opposant Boris Nemtsov 
assassiné en 2015, était l’un des assassiné en 2015, était l’un des 
derniers critiques du Kremlin derniers critiques du Kremlin 
à ne pas être derrière les à ne pas être derrière les 
barreaux ou exilé à l’étranger. barreaux ou exilé à l’étranger. 
Son procès se déroule à huis Son procès se déroule à huis 
clos.clos.
Opposant de longue date au Opposant de longue date au 
président Vladimir Poutine, président Vladimir Poutine, 
il est visé par trois graves il est visé par trois graves 

accusations : « haute trahison accusations : « haute trahison 
», diffusion de « fausses », diffusion de « fausses 
informations » sur l’armée informations » sur l’armée 
russe et travail illégal pour une russe et travail illégal pour une 
organisation « indésirable ».organisation « indésirable ».
Le Parquet a requis 25 ans de Le Parquet a requis 25 ans de 
prison contre cet homme de prison contre cet homme de 
41 ans, soit la peine cumulée 41 ans, soit la peine cumulée 
la plus lourde qu’ il encourait la plus lourde qu’il encourait 
pour ces accusations.pour ces accusations.
Lors de ses dernières Lors de ses dernières 
déclarations le 10 avril, déclarations le 10 avril, 
Vladimir Kara-Mourza s’était Vladimir Kara-Mourza s’était 
dit « fier » de son engagement dit « fier » de son engagement 
politique : « Non seulement je politique : « Non seulement je 
ne me repens pas de tout cela, ne me repens pas de tout cela, 
mais j’en suis fier », avait-il mais j’en suis fier », avait-il 
lancé selon des propos publiés lancé selon des propos publiés 
par le journaliste Alexeï par le journaliste Alexeï 
Venediktov.Venediktov.
« Je sais aussi qu’un jour « Je sais aussi qu’un jour 
viendra où les ténèbres qui viendra où les ténèbres qui 
recouvrent notre pays se recouvrent notre pays se 
dissiperont […] quand ceux qui dissiperont […] quand ceux qui 
ont instigué et déclenché cette ont instigué et déclenché cette 
guerre (en Ukraine) seront guerre (en Ukraine) seront 
qualifiés de criminels, et non qualifiés de criminels, et non 
ceux qui ont essayé de l’arrêter ceux qui ont essayé de l’arrêter 
», avait encore dit l’opposant.», avait encore dit l’opposant.
En détention provisoire depuis En détention provisoire depuis 
avril 2022, M. Kara-Mourza avril 2022, M. Kara-Mourza 
a failli mourir après avoir été, a failli mourir après avoir été, 
selon lui, empoisonné à deux selon lui, empoisonné à deux 
reprises, en 2015 et 2017, des reprises, en 2015 et 2017, des 
tentatives d’assassinat qu’ il tentatives d’assassinat qu’il 
attribue au pouvoir russe.attribue au pouvoir russe.
Selon son avocat Vadim Selon son avocat Vadim 
Prokhorov, l’opposant souffre Prokhorov, l’opposant souffre 
de polyneuropathie et de de polyneuropathie et de 
pathologie neuromusculaire, pathologie neuromusculaire, 
conséquence des deux conséquence des deux 
empoisonnements.empoisonnements.

Armes iraniennes et Armes iraniennes et 
chinoises pour les Russeschinoises pour les Russes

Les forces ukrainiennes ont Les forces ukrainiennes ont 
révélé trouver un nombre révélé trouver un nombre 
croissant de composants croissant de composants 
chinois dans les armes russes chinois dans les armes russes 
utilisées en Ukraine. La Chine utilisées en Ukraine. La Chine 
a nié à plusieurs reprises avoir a nié à plusieurs reprises avoir 
envoyé du matériel militaire à envoyé du matériel militaire à 
la Russie, mais un conseiller du la Russie, mais un conseiller du 
bureau du président Volodymyr bureau du président Volodymyr 
Zelensky indique constituer Zelensky indique constituer 
un dossier et rassembler des un dossier et rassembler des 
preuves que Kiev entend preuves que Kiev entend 
transmettre à l’ONU et à la transmettre à l’ONU et à la 
Cour pénale internationale.Cour pénale internationale.
Du matériel iranien a également Du matériel iranien a également 
été découvert, et notamment été découvert, et notamment 
des drones que la Russie a des drones que la Russie a 
utilisés au cours du week-utilisés au cours du week-
end pour attaquer la police end pour attaquer la police 
ukrainienne à Kherson, selon ukrainienne à Kherson, selon 
les autorités de la région. Une les autorités de la région. Une 
voiture de police a par ailleurs voiture de police a par ailleurs 
été attaquée dans la région été attaquée dans la région 
de Korabel, blessant deux de Korabel, blessant deux 
officiers et causant des dégâts officiers et causant des dégâts 
matériels, tandis qu’à Beryslav matériels, tandis qu’à Beryslav 
un officier a été blessé et son un officier a été blessé et son 
véhicule endommagé.véhicule endommagé.



Mercredi 19 Avril 2023

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...

 iPhone 15 Pro

vous n’allez peut-être pas l’éteindre
 comme les autres

Withings Body Smart, une balance 
pour se peser… les «yeux fermés» Sega va grossir son catalogue en y 

plaçant « Angry Birds ». La firme 
japonaise est en effet sur les rangs 
pour racheter Rovio Entertainment, 
le groupe finlandais derrière le jeu 
iconique. On apprend, ce lundi, que 
Sega Sammy, réunissant Sammy 
Corp. (machines à sous) et Sega 
Corp., a lancé une offre amicale de 
rachat de l’éditeur finlandais pour 
plus de 700 millions d’euros. Il y a 
quelques jours, le Wall Street Journal 
évoquait le chiffre d’un milliard de 
dollars, soit 910 millions d’euros.
La somme reste comparable à ce 
qu’avait proposé Playtika. Il y 
a quelques semaines, on pensait 
que c’était la firme israélienne qui 
emporterait le morceau pour 800 
millions de dollars (728 millions 
d’euros). Mais à la fin du mois de 
mars, le rapprochement entre le 
finlandais et l’entreprise spécialisée 
dans les jeux mobiles a capoté, 
rappellent Les Echos.
Un succès planétaire
« Angry Birds », qui, en sept ans 
et demi, a permis d’engranger 
près de 800 millions de dollars de 
chiffre d’affaires, est le premier jeu 
sur smartphone à avoir dépassé le 
milliard de téléchargements. C’était 
en 2021. Mais depuis, le groupe 
finlandais cherchait une nouvelle 
dynamique. « Angry Bird Classic 
» n’est plus téléchargeable pour 
Android. Rovio, qui emploie encore 
500 personnes, veut mettre en avant 
ses jeux gratuits et monétisables, 
plutôt que son best-seller.
L’offre de Sega, qui représente une 
prime de 19 % par rapport au cours de 
clôture de l’action Rovio vendredi, 
s’inscrit dans le cadre de « l’objectif 
de long terme » de l’éditeur japonais 
pour se développer dans le jeu vidéo 
sur mobile, ont précisé les deux 
entreprises dans un communiqué 
commun. Rovio a recommandé aux 
actionnaires d’accepter l’offre de 
9,25 euros par action. Sega souhaite 
finaliser le rachat au cours du 
troisième trimestre.
Un secteur en recul
On assiste à plusieurs opérations 
dans le monde du jeu vidéo sur 
mobile. Take-Two Interactive 
Software s’est offert Zynga, le 
fabricant de « FarmVille », en 
dépensant 11 milliards de dollars. 
Le rachat d’« Activision Blizzard » 
par Microsoft pour 69 milliards de 
dollars engagé depuis janvier 2022 
devrait se finaliser. Par ailleurs, le 
secteur est pour la première fois en 
recul, avec un chiffre d’affaires en 
baisse de 6,4 % sur un an.

D’après une récente fuite, 
nous apprenons que l’iPhone 
15 Pro pourrait s’éteindre 
différemment des autres mo-
dèles.
Alors que les boutons à semi-
conducteurs devraient finale-
ment être absents des iPhone 
15 Pro et Pro Max, Apple 
aurait conservé son idée de 
transformer le mute switch 

de ses appareils en un bouton 
cliquable.
Le bouton Action de l’Apple 
Watch Ultra présent sur 
l’iPhone 15 Pro ?
Depuis quelques mois, les 
rumeurs autour des futurs 
iPhone se multiplient sur 
la Toile. Si de nombreuses 
semaines nous séparent en-
core de leur lancement, les 

modèles les plus prestigieux 
de la gamme continuent de 
faire jacter sur Internet. Eh 
oui, les iPhone 15 Pro béné-
ficieront bien évidemment 
de quelques particularités. 
Et comme vous le savez pro-
bablement déjà, le Dynamic 
Island n’en fera d’ailleurs 
pas partie.
L’une des rumeurs qui gra-
vitent autour de l’iPhone 15 
Pro concerne la suppression 
du commutateur de volume au 
profit d’un tout nouveau bouton 
appelé « Action ». Si ce nom 
vous dit quelque chose, c’est 
tout simplement parce l’Apple 
Watch Ultra en est déjà équipée.
L’iPhone 15 Pro s’éteindrait do-
rénavant avec la touche Action, 
et non plus avec les boutons de 
volume
Selon un leaker anonyme sur 
Twitter (la rumeur est donc à 
prendre avec de grosses pin-
cettes), l›iPhone 15 Pro ne 

s›éteindrait pas comme ses pré-
décesseurs. S›il fallait jusqu›à 
présent presser simultanément 
le bouton latéral (qui fait of-
fice de bouton Power) et l›un 
des deux boutons de volume, 
il faudrait dorénavant appuyer 
en même temps sur le bou-
ton d›allumage et la fameuse 
touche Action. Il s›agirait donc 
de la première modification de 
combinaison de touches depuis 
le lancement de l›iPhone X en 
2017.
De toute évidence, l›utilité 
de ce nouveau bouton ne se 
limiterait pas seulement à la 
possibilité d›éteindre ou de 
redémarrer l›iPhone. Selon le 
niveau de pression appliqué par 
l’utilisateur, la touche Action 
de l’iPhone 15 Pro pourrait 
prendre des photos, enregistrer 
des vidéos et même d›effectuer 
une mise au point de la caméra.

Withings complète sa 
gamme de balances 
connectées avec la 

nouvelle Body Smart.
Un pèse-personne qui offre de 
nombreuses données de santé 
avancées, tout en conservant 
un tarif attractif.
Withings Smart, l’autre balance 
connectée à moins de 100 euros
Il y a quelques semaines, nous 
vous proposions le test com-
plet de la balance Body Scan, 
qui se veut la « rolls-royce 
des balances connectées ». 
Aujourd’hui, le constructeur 
élargit encore un peu sa gamme 
de balances connectées, en lan-
çant sa toute nouvelle Smart.
Dans la gamme Withings, 
cette nouvelle balance Smart 
vient se placer en dessous de 
la Body Comp, laquelle pro-
pose diverses fonctionnalités 
supplémentaires comme l’âge 
vasculaire, la santé nerveuse… 
Toutes deux disposent toutefois 
du même type d’alimentation, 
à savoir des piles AAA (contre 
une batterie rechargeable pour 
la Body Scan).
Un mode « Yeux fermés » ?
La nouvelle balance Body 
Smart dispose d’un petit écran 

couleur, qui va venir afficher le 
poids et la composition corpo-
relle de l’utilisateur, ainsi que 
des mesures avancées sur l’état 
de santé,
notamment la fréquence car-
diaque, la graisse viscérale, 
l›âge métabolique…
La balance Body Smart se dé-
marque également par la pré-
sence d›un nouveau mode, bap-
tisé « Yeux fermés ». Ce dernier 
va se charger d›enregistrer le 
poids de l›utilisateur au sein 
de l›application Withings, sans 
le faire apparaître directement 
à l›écran. La marque pense 
notamment à celles et ceux qui 
veulent conserver un suivi de 
leur poids (avec l›application 
Health Mate), mais qui ne sont 
pas encore prêts à voir celui-ci 
affiché sur l›écran de la balance.
Pour Mathieu Letombe, PDG de 
Withings, « Body Smart est la 
balance idéale pour commencer 
à suivre sa santé et atteindre ses 
objectifs fitness,
elle vient s›ajouter à la gamme 
de balances connectées Wit-
hings avec le meilleur rapport 
qualité/prix du marché. »
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Selon cette étude, les 
vélos électriques seraient 
un bon moyen pour les 

personnes âgées, en surpoids et 
moins en forme d’augmenter 
leur activité physique.
Vous adorez les promenades 
à vélo ? Vous avez envie 
de tenter le vélo électrique 
? Cette étude devrait vous 
conforter dans votre choix. 
Les chercheurs de la Clinique 
de réadaptation et de 
médecine du sport d’Hanovre 
(Allemagne) se sont intéressés 
à l’impact de la pratique du 
vélo électrique sur la santé 
et la forme physique. Leurs 
conclusions ont été publiées 
dans la revue BMJ Open Sport 
& Exercise Medicine.
Dans le cadre de cette étude, 
les scientifiques ont analysé les 
données de 1 250 utilisateurs 
de vélo électrique et 629 
personnes qui ont utilisé les 
vélos conventionnels entre 
2017 et 2020. « Dans notre 

étude, nous avons analysé 
58 833 trajets effectués par 
des cyclistes et des cyclistes 
électriques et mesuré les 
fréquences cardiaques et les 
vitesses dans chaque cas. 
Contrairement à d’autres 
grandes études sur les vélos 
électriques, pour la première 
fois, nous avons également 
collecté de manière prospective 
des données de mesure réelles, 
et pas seulement interrogé 
les cyclistes », a résumé le 
professeur Uwe Tegtbur, 
directeur de la clinique de 
réadaptation et de médecine 
sportive, dans un communiqué.
Résultats ? Les chercheurs 
ont constaté que la fréquence 
cardiaque des utilisateurs 
de vélo électrique n’était 
inférieure que de cinq 
battements par minute 
à celle des cyclistes à 
vélo conventionnels. « 
Contrairement à de nombreux 
préjugés, les chiffres montrent 

que les muscles et le système 
cardiovasculaire sont presque 
autant mis à l’épreuve lors de 
la conduite d’un VAE qu’avec 
le vélo conventionnel », a 
ajouté la Dre Hedwig Theda 
Boeck, associée de recherche 
à la clinique et l’une des 
premières auteures de l’étude.
Augmenter l’activité physique
Les scientifiques ont 
également constaté que les 
vélos électriques étaient un 
bon moyen pour les personnes 
âgées, en surpoids et moins 
en forme d’augmenter leurs 
activités. « De nombreux 
utilisateurs de VAE n’étaient 
pas nécessairement des 
cyclistes auparavant. Le seuil 
d’inhibition est nettement 
plus bas, même si l’assistance 
moteur peut être utilisée en 
terrain vallonné ou par fort 
vent de face », ajoute le Dr. 
Boeck.
Le groupe d’utilisateurs de 
VAE était en moyenne un peu 

plus âgé que les utilisateurs 
de vélos conventionnels, avait 
un indice de masse corporelle 
plus élevé et souffrait 
également plus fréquemment 
de maladies antérieures 
comme l’hypertension 
artérielle, le diabète, l’asthme 
ou les maladies cardiaques. 
« Nous avons montré que 

les e-bikers étaient sur la 
route pendant 135 minutes 
par semaine. Cela seul leur a 
permis d’atteindre les deux 
tiers de l’objectif d’activité 
physique de l’Organisation 
mondiale de la santé de 150 
minutes d’activité modérée 
par semaine », explique le 
professeur Tegtbur

Le National Health 
Service (NHS) du 
Royaume-Uni utilise 

de plus en plus la technologie 
de la réalité virtuelle (RV) 
pour aider à traiter les patients 
souffrant de problèmes de santé 
mentale. Cette technologie 
offre aux patients une nouvelle 
façon d’explorer et d’exprimer 
leurs sentiments dans un 
environnement numérique en 
trois dimensions.
Au moins 16 services du 
NHS au Royaume-Uni ont 
déjà adopté un logiciel de 
réalité virtuelle (RV) pour 
aider les patients à traiter 
leurs problèmes de santé 
mentale. Les patients utilisent 
cette technologie pour recréer 
des expériences passées qui 
les ont perturbés et pour 
explorer leurs émotions et 
sentiments en utilisant des 
avatars virtuels. Les patients 
peuvent créer des avatars qui 
ressemblent à des versions 
d’eux-mêmes, ou à des 
personnes ou des personnages 

qui leur sont familiers, pour 
explorer des scénarios virtuels 
et exprimer leurs sentiments 
en toute sécurité. Les avatars 
peuvent être utilisés pour 
représenter des situations ou 
des personnes qui ont causé 
des traumatismes ou des 
problèmes de santé mentale, 
ce qui permet aux patients de 
mieux comprendre et de traiter 

leurs émotions.
La RV a déjà été utilisée 
avec succès pour traiter des 
phobies spécifiques, telles 
que la peur de l’avion ou des 
araignées. En reproduisant 
numériquement ces situations 
dans un environnement sûr, 
la technologie de la RV 
incite le cerveau à activer les 
symptômes de la phobie dans 

un environnement contrôlé, 
ce qui permet aux patients de 
mieux comprendre et de traiter 
leur peur.
Le Dr David Rigby, 
coprésident du Digital 
Psychiatry Special Interest 
Group du Royal College 
of Psychiatrists, a déclaré 
que la technologie de la RV 
connaissait une «explosion» 
dans le domaine de la santé 
mentale, car elle devient de 
plus en plus accessible et 
moins coûteuse. En outre, la 
RV offre un moyen d’explorer 
les problèmes de santé mentale 
qui ne sont pas faciles à aborder 
dans un environnement 
clinique traditionnel. Les 
patients peuvent utiliser cette 
technologie pour explorer des 
sentiments complexes ou des 
expériences traumatisantes 
sans se sentir jugés ou mal à 
l’aise (source 1). 
Une application qui doit être 
surveillée
Toutefois, certains experts 
en santé mentale ont exprimé 

leur préoccupation quant à 
l’utilisation de la technologie 
de la RV pour traiter des 
problèmes de santé mentale. 
Ils craignent que la technologie 
ne soit qu’une solution 
temporaire qui ne traite pas la 
cause profonde du problème. 
Ils soulignent également 
que la RV ne doit pas être 
utilisée comme substitut aux 
thérapies traditionnelles, 
telles que la thérapie 
cognitive-comportementale 
ou la thérapie de groupe. En 
conclusion, l’utilisation de 
la technologie de la RV pour 
traiter les problèmes de santé 
mentale est une nouvelle 
approche prometteuse qui 
peut offrir aux patients une 
nouvelle façon d’explorer et 
d’exprimer leurs sentiments 
en toute sécurité. Cependant, 
cette technologie ne doit pas 
être considérée comme une 
solution unique et doit être 
utilisée en complément des 
thérapies traditionnelles.

Pour réduire les problèmes cardiaques, faites 
du vélo électrique

La réalité virtuelle vient en aide aux patients atteints de 
troubles mentaux
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Très naturel et élégant, 
le châtain cendré est 
une coloration qui fait 

beaucoup d’adeptes. Quelle 
est cette nuance ? Comment 
l’obtenir ? Modèles et conseils 
pour sauter le pas.
Juste milieu entre le brun et le 
blond, le châtain séduit par sa 
couleur naturelle et son entretien 
minime. Parmi toutes les nuances 
de châtains qui existent, on 
craque particulièrement pour le 
châtain cendré qui, par ses reflets 
froids, apporte une touche de chic 
à la chevelure, tout en restant 
une coloration discrète et facile 
à porter au quotidien. Il donne 
un coup de pep’s aux cheveux 
bruns et offre une élégance 
naturelle aux cheveux blonds. 
On aime aussi le châtain cendré 
car il adoucit les traits du visage, 
boostant facilement la crinière 
sans passer par un changement 
capillaire radical.

Quelle est la couleur châtain 
cendré ?

A mi-chemin entre le brun, réputé 
pour durcir les traits du visage, et 
le blond, offrant parfois un look 
juvénile, le châtain est la couleur 
de base de cette coloration, à 
laquelle on ajoute des reflets. 
Car il faut savoir que le terme 
«cendré» n›indique pas une 
couleur, mais des reflets qui, ici, 
font partie de la famille des tons 

froid, comme le violine et le 
bleu. Le cendré s›oppose donc 
aux reflets aux tons chauds, à 
l›instar de l›acajou, du cuivré 
ou du doré. Loin d›être terne, le 
châtain cendré peut afficher un 
fini irisé ou glossy, afin d›offrir 
une coloration irrésistible, à la 
fois froide et brillante.
Comment obtenir un châtain 
cendré ? 
Pour passer du brun au châtain 
cendré, il est conseillé de procéder 
par étapes, c›est à dire en ayant 
recours à un éclaircissement 
progressif. Si vous avez envie 
d›un résultat immédiat, il faudra 
avoir recours à un balayage qui 
donnera des reflets plus ou moins 
intenses.
Le châtain cendré, pour quelle 

carnation ? 
Avant de succomber au châtain 
cendré, il est important de savoir 
s›il est fait pour votre carnation, 
car une coloration aussi froide 
ne sublime pas tous les visages. 
Le châtain cendré convient 
idéalement aux femmes ayant 
un teint clair, pâle et même 
de porcelaine, caractérisé par 
une peau très claire aux reflets 
bleutés. Même constat si vous 
avez un teint rose ou rouge, qui 
est donc sujet aux rougeurs, qui 
doit être complimenté par des 
couleurs froides. Ainsi, les reflets 
froids du châtain cendré sont 

particulièrement adaptés à votre 
carnation rosée. De plus, sachez 
que le châtain cendré sublime à 
merveille les femmes ayant des 
yeux clairs, qu›ils soient verts, 
bleus ou encore noisette. L›aspect 
froid du cendré va mettre en 
valeur la lumière des iris clairs.

Comment entretenir son 
châtain cendré ? 

Le châtain cendré présente 
l›avantage de demander peu 
d›entretien, contrairement à un 
blond platine, un brun profond ou 
encore un châtain clair doré. Cette 
coloration se fond parfaitement 
à la crinière et vieillit très bien 
dans le temps. En effet, les reflets 
cendré ne risquent pas de virer au 
roux ou au blond avec les rayons 
du soleil et l›oxydation de l›eau 
de mer, comme pourraient le faire 
des reflets chauds. Mais comme 
pour toutes les colorations, il 
faut bien prendre soin du châtain 
cendré pour qu›il reste éclatant 
le plus longtemps possible. Pour 
se faire, incorporez dans votre 
routine beauté des shampoings 
et après-shampoing spécialement 
conçus pour les cheveux colorés 
qui demandent plus d›attention 
qu›un cheveu naturel. Une fois 
par semaine, misez également 
sur des masques hydratants qui 
sauront pénétrer au cœur de la 
fibre capillaire pour la nourrir en 
profondeur.

A la recherche d’un gazon 
toujours vert, même en été ? 
Le gazon Kikuyu (Pennisetum 
clandestinum) est une bonne 
alternative aux pelouses 
traditionnelles grâce à sa bonne 
résistance à la sécheresse. Où 
l’acheter ? Comment le semer ? 
Quand ? Voici tous les secrets de 
l’herbe Kikuyu.
Ceux qui sont à la recherche 
d’une pelouse bien verte malgré 
les épisodes de sécheresse ont 
peut-être trouvé leur allié ! 
L’herbe kikuyu offre un gazon 
agréable avec un entretien 
facilité. Envie de l’adopter ?

Où trouver du Kikuyu ?
Vous pouvez trouver des graines 
de gazon kikuyu en jardinerie ou 
sur des boutiques en ligne. Vous 
obtiendrez essentiellement des 
semences et non des plaques de 
rouleaux.
Quels sont les avantages de ce 

type de gazon ?
Le réchauffement climatique 
se fait sentir... Les régions au 
nord peuvent se permettre de 
planter des végétaux un peu plus 

frileux qu’auparavant. Aussi, le 

gazon se transforme en paille 

desséchée l’été, ce qui n’est pas 

très esthétique. Mais ça, c’était 

avant de découvrir le gazon 

Kikuyu, une graminée qui résiste 
bien à la sécheresse. Elle forme 

une pelouse aux tiges vertes 
et larges. Les brins velus sont 
doux au toucher, ce qui rend ce 
parterre vert agréable si l’on se 
promène pieds nus. Il résiste bien 
au piétinement, il ne se retrouve 
pas altéré par nos allers-retours.

Quels sont les inconvénients 

du Kikuyu ?
S›il a beaucoup d›avantages, 
certaines caractéristiques 
pourraient aussi vous faire 
changer d›avis. Sachez donc 
que le gazon kikuyu supporte 
en revanche mal le froid : il peut 
geler à -2°C et jaunit lorsqu›il 
fait trop froid. Il ne faudra pas 
le tondre à ras et il pousse assez 
lentement. Par ailleurs, le kikuyu 
peut être un peu envahissant, 
il sera donc difficile de s›en 
débarrasser et il peut lui arriver 
de grimper sur les clôtures. 
Enfin, son prix plus élevé doit 
aussi être pris en compte.
Quand et comment semer/planter 
du gazon Kikuyu ?
La terre doit déjà être réchauffée 
au moment du semis, privilégiez 
le printemps entre avril et juin. 
Vous aurez besoin de 10-15 g/m² 
pour que votre parcelle soit bien 
recouverte.
Commencez par préparer 
la parcelle en enlevant les 
adventices et les cailloux, puis 
passez un coup de râteau.
Enrichissez votre sol avec des 

engrais naturels comme du 
compost.
Mélangez vos graines à du sable 
et semez à la volée.
Recouvrez d›une fine couche de 
terreau et tassez avec un rouleau 
à gazon.
Arrosez en pluie fine.
Maintenez humide jusqu›à la 
levée.
Comment entretenir un gazon 

kikuyu ?
Cette graminée ne supporte pas 
des tailles courtes. Il faut donc 
attendre qu›elle atteigne une 
dizaine de centimètres de haut 
pour la couper. Les premiers 
mois, arrosez régulièrement pour 
que la plante s›enracine bien. 
Ensuite, un arrosage par semaine 
en été suffit. La première année, 
désherbez les adventices qui 
pourraient concurrencer le 
kikuyu. En hiver, votre pelouse 
jaunit, c›est normal. Pensez à 
la scarifier et à faire un apport 
d›engrais une fois par an.

Gazon Kikuyu

c’est quoi cette pelouse qui résiste à la sécheresse ?

châtain cendré : foncé, clair ou glacé, faites votre choix
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Lors de son lancement il y a 
presque 25 ans, Coachella était 
avant tout une ode au rock’n’roll, 
avec des stars masculines et 
blanches. Mais avec son édition 
2023, le festival américain 
célèbre une musique plus diverse 
et internationale que jamais.
Porto Rico, Corée du Sud, 
Espagne, Belgique ou encore 
Pakistan : la moitié des artistes 
invités à Indio, dans le désert de 
Californie, viennent d’autres pays 
que les États-Unis.
Une programmation qui trahit 
la fin de l’hégémonie musicale 
américaine, à mesure que le 
streaming et les réseaux sociaux 
font émerger des artistes capables 
de conquérir une audience 
mondiale partout sur la planète.
Cette année, c’est ainsi le 
portoricain Bad Bunny qui occupe 
le haut de l’affiche de Coachella. 
Le maître du reggaeton a ouvert 
le festival vendredi avec une 
prestation survitaminée, qui a 
rendu hommage à ses influences 
caribéennes.
Certaines stars savourent de 
manière évidente le succès 

international de leur musique. 
Comme la chanteuse espagnole 
Rosalia, bolide hybride qui s’est 
fait connaître en mélangeant pop 
et flamenco.
«Je viens de Barcelone, c’est 
pour ça qu’être sur cette scène 
est tellement spécial pour moi», 
a-t-elle lancé samedi à ses fans 
survoltés. «C’est grâce à vous que 
je suis ici.»
Stars de la K-pop
Le même soir, le groupe de 
K-pop BLACKPINK a attiré 
l’une des foules les plus denses 
du week-end. Des dizaines de 
milliers de festivaliers se sont 
pressés pour assister à leur show 
enflammé, ponctué de projecteurs 
actionné par des drones et de feux 
d’artifice.
«La demande constante du public 
pour la K-pop... est claire, même 
pour les personnes qui surveillent 
les résultats financiers bien plus 
que les tendances», constate 
CedarBough Saeji, professeure 
spécialiste de l’Asie de l’Est 
et la K-pop à l’université de 
Washington.
«L’Amérique (...) est une créatrice 

de tendances très, très importante, 
mais les flux culturels mondiaux 
ont changé», explique-t-elle à 
l’AFP.
À Coachella, l’Islandaise Bjork 
ou le Nigérian Burna Boy ont 
cette année l’honneur d’être sur la 
scène principale.
L’Indien Diljit Dosanjh et le 
Pakistanais Ali Sethi, sont eux 
sur des scènes secondaires, mais 
attirent de larges foules avec leurs 
concerts pleins d’énergie.
Pour «ceux d’entre nous qui 
viennent d’autres endroits, 
d’autres traditions, (...) le fait 
que Coachella nous accueille et 
nous reçoive ici, c’est un nouveau 
voyage», confie Ali Sethi, dont 
la chanson Pasoori compte plus 
d’un demi-milliard de vues sur 
YouTube.

Concert en arabe
Internet a complètement rebattu 
les cartes de l’industrie musicale, 
souligne de son côté Mme Saeji.
«Le public mondial est 
aujourd’hui beaucoup plus 
conscient des artistes venant de 
pays peu habitués à exercer une 
hégémonie» culturelle, observe 

l’experte.
Si l’industrie américaine pèse 
toujours, «nous finirons par nous 
retrouver dans une situation 
où la musique qui figure dans 
les hit-parades proviendra 
en permanence de plusieurs 
langues», prédit-elle.
Pour s’en convaincre, il suffit 
d’examiner en détails la 
programmation de Coachella, où 
figurent notamment la chanteuse 
française Christine and the 
Queens, la sensation pop belge 

Angele, et le groupe de ska 
argentin Los Fabulosos Cadillacs.
La Palestino-Chilienne Elyanna 
est elle rentrée dans l’histoire du 
festival, en devenant la première 
artiste à y assurer un concert 
entièrement en arabe.
«La musique, c’est la musique», 
souffle le DJ turc Omer Mesci, 
connu sous son nom d’artiste 
Minus the Light, en confiant être 
inspiré par la diversité du festival. 
«C’est ce qui en fait la beauté, 
c’est tellement coloré.»

Le Centre régional arabe pour 
le patrimoine mondial (ARC-
WH), en collaboration avec la 
Commission du patrimoine du 
Royaume d’Arabie saoudite, 
annonce l’appel ouvert pour la 
deuxième édition du concours de 
courts métrages « My Heritage» 
dans le cadre de l’initiative 
« Jeunesse arabe pour le 
patrimoine».

Ce concours est l’occasion pour 
les jeunes de raconter différentes 
histoires en rapport avec les sites 
du patrimoine mondial de la 
région arabe, et de les encourager 
à mieux comprendre l’importance 
de ces sites.
Conditions de participation au 
concours “My Heritage” :
Avoir entre 18 et 30 ans
Le film doit porter sur un site du 

patrimoine mondial inclus sur la 
liste de l’UNESCO dans la région 
arabe
Les candidats peuvent participer 
individuellement ou en groupe de 
03 personnes maximum
Les films doivent refléter le site 
du patrimoine mondial dans 
son contexte social, culturel et 
historique
La durée de la vidéo doit être au 

minimum de 03 minutes et 05 
minutes au maximum
Le film doit inclure des sous-
titres de l’arabe vers anglais et de 
l’anglais vers l’arabe
Tout film centré sur une question 
politique se verra refuser
La candidature doit comprendre 
une introduction des participants
La candidature doit également 
comprendre une affiche du film 

en format (A2)

Une bande-annonce d’une durée 

maximum de 30 secondes doit 

accompagner le film
Le dernier délai pour s’inscrire est 

le 26 avril 2023. Le 31 juillet 2023 

a été fixé comme date limite de 
soumission des courts-métrages 

pour les participants au concours.

Des premiers et deuxièmes 
longs métrages venus 
de Malaisie, du Brésil, 

de Serbie ou encore de Jordanie 
seront présentés durant la 62e 
Semaine de la critique, l’une des 
principales sections parallèles au 
festival de Cannes.
Au total, onze longs-métrages 
sont sélectionnés, dont six 
tournés par des réalisatrices. Sept 
participent à la compétition sous 
l’œil d’un jury présidé par la 
cinéaste française Audrey Diwan 
(Lion d’Or en 2021 à Venise 
avec «L’évènement»).
«Nous avons une sélection très 
exigeante de onze films sur un 
millier reçus, qui ont témoigné 
d’un retour en force de certains 
territoires mis à l’arrêt par la 

crise sanitaire, comme l’Asie du 
Sud-Est», a expliqué à l’AFP la 
déléguée générale de la Semaine 

de la critique, Ava Cahen.
Parmi les découvertes figurent 
en compétition un premier 

film malaisien («Tiger Stripes» 
d’Amanda Nell Eu), sur «la 
liberté et le désir de récréation 
des jeunes filles», ou le premier 
film jordanien à être sélectionné 
(«Inchallah a boy» d’Amjad 
El Rasheed), sur «une aide à 
domicile (...) qui lutte comme une 
lionne pour son indépendance».
Une seule cinéaste française est 
en compétition (Iris Kaltenbäck 
pour «Le Ravissement», thriller 
psychologique sur l’amitié 
féminine avec Hafsia Herzi et 
Nina Meurisse). Les autres sont 
projetés hors compétition.
Avec la Quinzaine des cinéastes, 
dont la sélection doit être 
dévoilée mardi, la Semaine de la 
critique est une section parallèle 
au festival de Cannes, dédiée à la 

découverte de nouveaux talents 
par leur premier ou deuxième 
film.
Ont pu y être découverts nombre 
de cinéastes aujourd’hui établis, 
de Ken Loach (révélé en 1970 
à la Semaine avec «Kes», et qui 
brigue cette année une troisième 
Palme d’Or en compétition 
officielle), à Julia Ducournau 
(Palme d’Or avec «Titane» en 
2021, après avoir présenté son 
précédent film, «Grave», à la 
Semaine).
L’an dernier, l’une des 
révélations de la Semaine de la 
critique fut «Aftersun», qui a 
valu à son acteur Paul Mescal 
une nomination aux Oscars.

Pour son édition 2023, Coachella vibre au rythme d’une 
musique mondialisée

Concours de courts-métrages “My Heritage”  

inscriptions ouvertes

Cannes

 Malaisie, Serbie et Jordanie à la Semaine de la critique
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«Maintenant, il faut 
aller de l’avant, 
entamer le travail 

et sauver les bâtiments de la foire 
qui ont été la proie de l’érosion 
et du laisser-aller durant des 
dizaines d’années», souligne 
Jad Tabet, ancien président 
de l’Ordre des ingénieurs de 
Beyrouth, membre du comité du 
patrimoine mondial de l’Unesco 
de 2001 à 2017, en évoquant 
la Foire internationale Rachid 
Karamé à Tripoli, capitale du 
Liban-Nord. Ce joyau porte la 
signature de l’architecte brésilien 
Oscar Niemeyer. L’espace a été 
inscrit en janvier dernier à la 
liste du patrimoine en péril de 
l’Unesco.
Jad Tabet fait partie des parrains 
de cette inscription. «L’idée 
d’inscrire l’espace au patrimoine 
mondial de l’humanité existe 
depuis 2005, quand des 
investisseurs voulaient le 
transformer en un Disneyland 
du monde arabe, la société civile 
avait réagi. Grâce au soutien de 
Tarek Mitri, qui était le ministre 
de la Culture à l’époque, la 
foire a été classée sur la liste 
du World Monuments Watch, 
une institution qui lutte pour la 
protection des monuments en 
danger dans le monde», explique 
M. Tabet.
Petit à petit, un dossier est 
préparé par des architectes qui 
luttent pour la préservation de 
cet espace. Ce dernier n’a jamais 
été officiellement inauguré. Il a 
été occupé par l’armée syrienne 
et, en réalité, n’a jamais servi 
sa vocation initiale: être une 
foire internationale susceptible 
d’attirer des exposants du monde 
entier vers le Liban.
Wassim Naghi, ancien président 
de l’Ordre des ingénieurs et des 
architectes de Tripoli, figure 
parmi ceux qui se sont battus 
pour que l’espace soit finalement 
protégé. Il a grandi en face de la 
Foire Rachid Karamé. Enfant, 
elle le faisait rêver; c’est là qu’il 
venait jouer et qu’il imaginait 
une ville construite par les 
extraterrestres.
Durant les années 2000, un 
hôtel a été construit en utilisant 
un bâtiment de la foire conçu 
par Niemeyer. L’objectif était 
qu’il propose des logements 
aux employés qui auraient vécu 
sur place. Et cela a été une 
erreur grotesque. En revanche, 
en septembre 2022, le projet 
de rénovation d’un pavillon 
abandonné sur le terrain de la 
Foire internationale Rachid 
Karamé a été l’un des six lauréats 

du Prix international Aga Khan 
d’architecture. Il abrite le projet 
Minjara, qui soutient de jeunes 
menuisiers et des designers de 
meubles tripolitains.

Œuvre majeure de 
l’architecture moderne au 

Moyen-Orient
Le bâtiment principal de la foire 
est constitué d’une immense halle 
couverte en forme de boomerang 
de 750 mètres de longueur sur 
70 mètres de largeur. C’est sous 
cet espace que les différents pays 
pouvaient installer librement 
leurs zones d’exposition. 
L›entrée du complexe commence 
à l›extrémité sud du boomerang: 
une vaste rampe mène à un 
portique surélevé d›où le visiteur 
découvre la composition de 
l’ensemble.
Dans l›espace ouvert du 
paysage brésilien que propose 
le jardin tropical se trouvent 
des installations éducatives, 
récréatives et culturelles reliées 
par des bassins et des passages 
piétonniers: le Pavillon libanais, 
une structure carrée entourée 
d›une galerie avec des arcs en 
ogive, le Théâtre expérimental, 
en forme de dôme, le Musée de 
l›espace avec son héliport, le 
Pavillon des enfants, la Tour du 
restaurant et la Zone d›habitation, 
qui expose différents modes de 
vie modernes.
Dans la partie nord, à côté de 
la zone d›habitation, une rampe 
d›apparat mène à l›amphithéâtre 
extérieur. Ce dernier est surmonté 
d›une arche monumentale qui 
forme une porte symbolique 
vers la modernité et constitue 
un repère actuel de la ville de 
Tripoli.
«Par son ampleur, ses solutions 
structurelles audacieuses, la 
richesse de son expression 
urbaine et architecturale, la 
dotation de vastes espaces publics 
et de jardins modernes ainsi que 
ses liens avec la construction 
identitaire postindépendance, 
et malgré la dégradation de la 
plupart de ses structures et la 
mise en danger de l›intégrité 
de plusieurs composants due 
au vieillissement du béton, la 
Foire internationale Rachid 
Karamé est l›une des œuvres 
représentatives majeures de 
l›architecture moderne du XXe 
siècle dans le Proche-Orient», 
souligne M. Tabet. Ce dernier 
précise que c’est en février 2022 
que l’État libanais lui a demandé 
de préparer le dossier afin qu’il 
soit soumis à l’Unesco avant le 
mois de mai de la même année. 
Le travail de suivi a été effectué 

grâce à l’ambassadrice du Liban 
auprès de l’Unesco, Sahar 
Baassiri.
«Le Comité du patrimoine 
mondial a utilisé une procédure 
d›urgence pour inscrire le 
site, en raison de son état de 
conservation alarmant, du 
manque de ressources financières 
que nécessite son entretien et du 
risque latent de propositions 
d›aménagement qui pourraient 
porter atteinte à l›intégrité du 
complexe. Le site a donc été 
inscrit sur la liste du patrimoine 
mondial en péril, qui donne accès 
à des mécanismes internationaux 
renforcés d’assistance technique 
et financière», souligne M. Tabet.
Un dossier, en cours de 
préparation, dresse l’état des lieux 
de la foire. Il devrait être soumis 
au cours de l’année à l’Unesco, 
qui prendra les recommandations 
nécessaires. Alors, le travail 
pourrait être entamé. Il faudra 
réunir des fonds et il semble que 
certains États sont intéressés.

Brisée, à l’image du rêve 
libanais

«Cette foire constituait le 
projet phare de la politique de 
modernisation du Liban. Elle 
est à l’image du rêve libanais, 
qui s’est brisé au début de la 
guerre de 1975. Cette foire n’a 
jamais fonctionné, n’a jamais été 
inaugurée, n’a jamais accueilli 
des exposants internationaux. 
Ses constructions éthérées, qui 
portent la signature de l’un de 
plus grands architectes modernes, 
se sont délabrées avec le temps», 
note de son côté Karina el-Helou, 
directrice du Musée Sursock. Elle 
était en 2018 la conservatrice 
d’une exposition collective à la 
foire Rachid Karamé.
L’événement, intitulé «Cycles of 
Collapsing Progress» («Cycles 
d’effondrements») avait 
rassemblé des œuvres d’artistes 
libanais et mexicains et avait 
été produit en collaboration 
avec le  Beirut Museum of 
Art (BeMa). «Cette grande 
exposition d’art contemporain 
international proposait à travers 
ses œuvres une réflexion, qui 
peut apparaître aujourd’hui 
prémonitoire, autour des “cycles 
d’effondrements”», note Mme 
El-Helou, qui avoue avoir été 
très surprise de l’état des lieux 
de la foire. «Cette exposition est 
devenue pour nous un moyen 
de tirer la sonnette d’alarme 
sur la situation de délabrement 
de l’espace», confie-t-elle. Il y 
avait même des endroits interdits 
d’accès aux personnes venues 
pour l’exposition. Ainsi, elles ne 

pouvaient pas s’approcher de la 
grande arche ou de l’héliport.
Aujourd’hui, le plus urgent est 
de sauver et de consolider la 
grande arche, l’une des structures 
emblématiques de la foire.

LES FOIRES 
INTERNATIONALES

Il y avait des foires internationales 
durant les années 1950. Au 
Moyen-Orient, il y a eu celle de 
Damas, puis celle de Bagdad. Et le 
Liban, une jeune nation en pleine 
expansion, un pays unique en son 
genre au Moyen-Orient et sur les 
rives de la Méditerranée, voulait 
faire preuve de modernisme et de 
créativité.
L’idée de la foire, pensée peu 
avant la fin du mandat du 
président Camille Chamoun 
(1952-1958), se concrétise au 
cours du mandat du président 
Fouad Chéhab (1958-1964), 
quand l’État libanais fait appel 
à l’un les plus importants 
architectes de son temps, le 
brésilien Oscar Niemeyer, qui 
a conçu les structures les plus 
importantes de la nouvelle 

capitale (administrative) de son 
pays natal, Brasilia, une ville 
moderne qui a émergé du désert.
Dans ses plans de la foire Rachid 
Karamé, Oscar Niemeyer, 
l’un des architectes les plus 
modernistes du XXe siècle, 
conçoit dans un espace réduit 
(par rapport à la nouvelle capitale 
de son pays) des constructions 
inspirées de ce qu’il venait de 
mettre en place au Brésil.
Connu pour ses courbes, ses 
structures éthérées en béton 
brut, ses bâtiments qui ont l’air 
de flotter, Niemeyer conçoit 
en 1962 la Foire internationale 
Rachid Karamé sur un terrain de 
70 hectares qui se trouve entre 
le centre historique de Tripoli et 
le port El-Mina. C’étaient des 
orangeraies, et l’État avait payé 
de grosses sommes d’argent 
pour l’expropriation, un thème 
qui reviendra tout au long de la 
période de la construction de la 
foire.

La Foire internationale de Tripoli, signée Niemeyer, 
un joyau architectural en passe d’être sauvé
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Indémodable et indétrônable, 
la chaise médaillon fétiche 
de Christian Dior continue 

à inspirer l’un des créateurs les 
plus prolifiques de sa génération, 
Philippe Starck, 74 ans, qui a 
inventé la première collection de 
mobilier complète de la maison 
de haute couture française.
A l’instar de Fendi, Versace, Her-
mès ou encore Armani, Dior se 

positionne ainsi sur le marché du 
meuble d’intérieur avec des col-
lections de luxe inspirées de son 
histoire et son univers créatif.
Après la chaise baptisée Miss 
Dior, créée il y a un an en hom-
mage à Catherine Dior, résis-
tante, fleuriste et soeur du fon-
dateur de la griffe française, 
Philippe Starck a présenté lundi 
au Palazzo Citterio à Milan le 

fauteuil Monsieur Dior, aux 
lignes épurées et en aluminium 
poli ou laqué.
Ce fauteuil «sort d’une icône 
éternelle qui est l’icône du 
peuple français, il est fait dans 
une matière inaltérable, on est 
dans une justesse historique, 
culturelle, sentimentale et même 
écologique», assure-t-il dans un 
entretien à l’AFP, en marge du 
Salon du meuble.
Le duo, qui se décline en tissu 
bouclé écru ou toile de Jouy rose, 
noire ou orange fluorescent, est 
assorti de petits tabourets, tables 
bistrot, tables basses, tables d’ap-
point et tables de salle à manger, 
tous fabriqués en Italie.

Luxe durable
«L’arrivée des maisons de haute 
couture dans l’industrie du 
meuble, avec leur savoir-faire, 
leurs talents, leur puissance» 
permet d’assister à des créations 
«qu’on n’a jamais vues» aupara-
vant, estime Philippe Starck.

Pourtant, ce partisan du «design 
démocratique» dit ne pas être 
un «fervent du luxe» mais «un 
fervent d’une extrême qualité, 
d’une extrême intelligence».
«Le luxe, quand c’est montrer à 
quelqu’un d’autre qu’on a plus 
d’argent, ça me dégoûte. Mais 
quand on peut se payer des 
choses qui sont extrêmement 
bien faites et qui durent pour tou-
jours... on est dans la modernité, 
dans un autre rythme de consom-
mation et dans la durée», dit-il.
Conçue par le menuisier fran-
çais Louis Delanois en 1769, 
la chaise au dossier ovale sous 
forme de médaillon a été érigée 
en icône de la marque de haute 
couture par Christian Dior.
C’est dans des chaises médaillon 
tapissées de cannage et de toile 
de Jouy que ce grand couturier 
français, décédé en 1957, instal-
lait ses invités dans sa boutique 
à Paris.
«Créateur et révolutionnaire»

Christian Dior n›hésitait pas à 
dresser un parallèle entre la haute 
couture et le monde du design et 
de l›architecture.
«Une robe se construit et elle se 
construit selon le sens des tissus, 
c›est le secret de la couture et 
c›est un secret qui dépend de la 
première loi architecturale: celle 
de l›obéissance à la pesanteur», 
avait-il résumé lors d›une confé-
rence en 1955.
Cependant, pour Philippe Starck, 
«le design ne sera jamais la 
mode, ça ne sera jamais un pro-
duit de mode, ce n›est pas du tout 
les mêmes durées» d›utilisation.
Des points en commun avec 
Christian Dior? «C›était un 
créateur, j›espère être un créa-
teur, c›était un révolutionnaire, 
j›espère être un révolutionnaire, 
c›était quelqu›un d›honnête, je 
suis sûr d›être honnête, c›est 
quelqu›un qui dure et moi aussi», 
dit-il dans un grand éclat de rire.

Neom, le mégaprojet de l’Arabie 
saoudite évalué à 500 milliards 
de dollars (1 dollar = 0,92 euro), 
a inauguré un nouveau plateau de 
tournage et accueilli 140 leaders 
de l’industrie internationale de la 
télévision et du cinéma dans le 
cadre d’un événement de deux 
jours.
L’événement a permis de présen-
ter les plateaux de tournage, les 
installations de soutien à la pro-
duction, les talents et les équipes 
de Neom et a également mis en 
lumière les mesures d’incitation 
à la production mises en place 
par l’Arabie saoudite, en par-
ticulier son programme offrant 
des remboursements financiers 
allant jusqu’à 40% pour les pro-
ducteurs locaux et internationaux 
qui tournent leurs films dans le 
Royaume.
Selon Neom, les invités venaient 
d’Arabie saoudite, d’Amérique 
du Nord, du Royaume-Uni, de 

France, de Belgique, d’Alle-
magne, des Pays-Bas, du Portu-
gal, des Émirats arabes unis, de 
Turquie, d’Inde et du Maroc.
Les professionnels du secteur ont 
eu droit à une visite des instal-
lations de production de Neom 
avant de partir en excursion à 
travers les nombreux sites im-
pressionnants et paysages variés 
de la région. La ville de Neom 
est située dans le nord-ouest de 
l’Arabie saoudite, au bord de la 
mer Rouge, dans une région ré-
putée pour son relief naturel.
Le deuxième jour de l’événe-
ment a été consacré à l’avenir de 
l’industrie cinématographique 
avec une conférence sur le thème 
«L’avenir de la narration et de la 
production».
Wayne Borg, directeur général 
des industries des médias, du 
divertissement et de la culture 
à Neom, a déclaré: «Cet événe-
ment a connu un énorme succès. 

La réaction des professionnels 
qui y ont participé a été extraor-
dinaire. Notre capacité à attirer 
autant de leaders de l’industrie à 
Neom pour notre événement dé-
montre que notre offre a du suc-
cès et qu’elle est compétitive sur 
la scène mondiale. Qu’il s’agisse 
de nos installations de classe 
mondiale, de nos équipes extra-
ordinaires ou de notre remise 

en espèces incitative de 40%++ 
pour la production, qui est com-
pétitive à l’échelle mondiale, 
tous les éléments sont en place et 
fonctionnent. Tout le monde a été 
témoin du développement rapide 
et spectaculaire de nos capacités, 
ce qui prouve le sérieux de nos 
intentions et notre capacité à être 
compétitifs sur l’ensemble de la 
chaîne de valeur au niveau inter-

national.»
L’événement a également célé-
bré l’ouverture, dans son Media 
Village, du deuxième plateau de 
tournage de 2 400 m² de Neom, 
spécialement conçu et répon-
dant aux normes de l’industrie. 
Cela porte à quatre le nombre de 
plateaux opérationnels, soit 12 
000 m² d’espace de production, 
en plus des installations de sou-
tien et des backlots. Six autres 
plateaux offrant une capacité de 
production de 10 000 m², dont 
un plateau volumétrique, sont en 
construction et devraient ouvrir 
vers la fin de 2023.
Les installations de Neom com-
prennent des logements aména-
gés dans le style d’un complexe 
hôtelier et pouvant accueillir 350 
acteurs et membres de l’équipe. 
Ce nombre passera à 500 d’ici la 
fin de l’année 2023.

Jeremy Renner poursuit son 
chemin vers la guérison et réa-
lise la chance immense qu’il 
a eue lors de l’accident de 
chasse-neige qui aurait bien pu 
lui coûter la vie. L’acteur est re-
tourné à l’hôpital où il a été soi-
gné pour remercier le personnel 
du Renown Regional Medical 
Center de Reno, dans le Neva-
da, qui l’a pris en charge il y a 
trois mois.
La star de Hawkeye a partagé 

une série de photos avec le per-
sonnel médical dans une Story 
Instagram, en commentant : 
« J’ai pu revoir l’équipe de 
personnes extraordinaires qui 
m’ont sauvé la vie. »
L’acteur a posté une autre photo 
de lui à côté d’un chirurgien, 
assortie d’un « Merci », ainsi 
qu’une photo de lui debout, 
avec sa canne, devant le pan-
neau du centre médical, ponc-
tuée d’émojis de circonstance.

Premier tapis rouge depuis 
l’accident

Le 1er janvier dernier, l’acteur 
a été écrasé par son chasse-
neige devant son domicile de 
Reno, dans le Nevada. Jeremy 
Renner tentait de protéger son 
neveu pour éviter qu’il ne soit 
lui-même blessé. Le comédien 
a été héliporté dans un état cri-
tique pour soigner un « trauma-
tisme thoracique contondant et 
des blessures orthopédiques », 

dont plus de 30 fractures.
Jeremy Renner est revenu 

sur le tapis rouge pour la pre-

mière fois depuis l’accident à 

l’occasion de la première de sa 

série Disney+, Rennervations 
(Rénovations sur mesure). Il a 

également fait une apparition 
dans l’émission Jimmy Kim-

mel Live, se déplaçant à l’aide 

d’une canne.

Philippe Starck, créateur de la première collection 
de mobilier de Dior

Neom accueille des professionnels de l’industrie 
mondiale du cinéma et de la télévision

Jeremy Renner se rend à l’hôpital pour remercier 
ceux qui lui ont « sauvé la vie »
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Le talk-show « Guesra Binatna » animé 
par Adel M’hamsadji séduit le public algérien

Festival de Cannes 2023 :
Le réalisateur brésilo-algérien Karim Aïnouz en lice 

pour la Palme d’Or

Patrimoine architectural : 
2 immeubles de la Casbah d’Alger restaurés 

par des Algériens

Le mois de Ramadan 
en Algérie est souvent 
marqué par une pléthore 

d’émissions de télévision 
spéciales. Pour cette année, 
une émission de talk-show en 
particulier a attiré l’attention 
du public algérien. En effet, il 
s’agit du talk-show « Guesra 
Binatna » diffusé tous les soirs 
sur la chaîne El Haddaf TV et 
animé par le célèbre journaliste 
Adel M’hamsadji.
À vrai dire, depuis sa première 
diffusion, « Guesra Binatna » 
a suscité des retours positifs 
de la part du public. En effet, 
l’émission a rapidement 
gagné en popularité grâce à 
l’animateur Adel M’hamsadji, 

connu pour son style dynamique 
et moderne. Effectivement, 
sa présence et son talent pour 
animer les débats sur l’art 
algérien ont été largement salués 
par les téléspectateurs.
Outre les performances de 
l’animateur de l’émission, ce 

qui a contribué au succès de « 
Guesra Binatna », ce sont les 
invités de l’émission. En effet, 
plusieurs figures emblématiques 
de la scène artistique algérienne 
ont été invitées, notamment 
Lakhder Boukhars, Aida 
Ababsa, Aida Kechoud et 

Mustapha Himoune. L’émission 
a également accueilli des acteurs 
et des comédiens qui ont fait le 
buzz durant ce Ramadan, comme 
Yasmine Abdelmoumene, qui a 
incarné le rôle de Rabiaa dans la 
sitcom « El Batha ».

« Guesra Binatna » atteint 
des chiffres honorables 

sur YouTube
Il convient de noter qu’au cours 
de l’émission, les acteurs invités 
ont fait plusieurs révélations, 
notamment sur le tournage des 
programmes et les difficultés 
rencontrées dans ce domaine. 
Dans le détail, le comédien 
Ramzi Zanga a fait part de 
la marginalisation dont il est 
victime depuis ses débuts dans 

le domaine. Effectivement, 
ces confidences ont captivé 
le public et ont ajouté une 
autre dimension intéressante à 
l’émission.
En plus de sa diffusion à la 
télévision, « Guesra Binatna 
» a également connu un grand 
succès sur YouTube, avec des 
chiffres d’audience honorables. 
En effet, l’épisode de Aida 
Ababsa atteint 69.000 abonnés 
depuis sa publication. Cela 
sans oublier, les extraits de 
l’émission qui ont été largement 
partagés sur les réseaux sociaux, 
générant ainsi un engouement 
supplémentaire autour du 
programme.

La liste de la sélection 
officielle pour la 76e 
édition du festival de 

Cannes a été dévoilée, le weekend 
dernier. En effet, la présidente et 
le délégué général du festival de 
Cannes ont dévoilé la sélection 
officielle de cette nouvelle édition 
qui se tiendra du 16 au 27 mai 
2023, à la Croisette.
L’édition 2023 sera marqué 
par une forte présence de films 
africains, et ouvrira un nouveau 
chapitre pour des réalisateurs et 
des cinéastes venus de l’Afrique 
du Nord, Afrique subsaharienne 
et de l’Afrique de l’Est. L’Algérie 

sera également présente lors de 
cet événement emblématique du 
cinéma mondial.
Le réalisateur brésilo-algérien 
en lice pour la Palme d’Or du 
festival de Cannes 2023
Présentés le jeudi 14 avril dernier, 
19 films se disputent la Palme 
d’Or de la 76e édition du festival 
de Cannes. Parmi ces derniers, le 
film « Firebrand » du réalisateur, 
d’origine algérienne, Karim 
Ainouz. Portant des racines 
brésilo-algériennes, ce réalisateur, 
qui n’a connu son père qu’à l’âge 
de 20 ans, laisse toujours dans ses 
films une trace sur ses recherches 

de ses origines paternelles.
Scénariste, réalisateur, mais aussi 
acteurs, Karim Ainouz a fait ses 
études en architecture à Brasília, 
avant de suivre une formation en 
théorie du cinéma à New York. 
Il fait son entrée dans le monde 
du cinéma, à partir des années 
90, notamment grâce à des films 
et documentaires sélectionnés 
à de nombreuses reprises dans 
plusieurs festivals internationaux. 
À plusieurs reprises, Karim 
Ainouz évoque l’Indépendance 
de l’Algérie dans ses réalisations.
Festival de Cannes 2023 : « Omar 
la Fraise » du Franco-algérien 

Elias Belkeddar sera présenté en 
Séance de minuit
Un autre film appartenant à un 
réalisateur d’origine algérienne 
sera également présent au festival 
de Cannes. Il s’agit, notamment, 
du film « Omar la Fraise » réalisé 
par le Franco-algérien Elias 
Belkeddar. Né dans la capitale 

parisienne, ce réalisateur revient 
souvent sur le pays de son père 
algérien.
Par ailleurs, son film « Omar la 
Fraise » sera présenté en Séance 
de minuit lors de l’édition 2023 
du festival de Cannes. Dans ce 
long-métrage, Elias retrouve le 
monde d’Omar, particulièrement 
connu sous le nom « Omar la 
Fraise ». Un bandit âgé d’une 
quarantaine d’année. Ce film 
retrace une histoire dont le point 
de départ est lié aux rues d’Alger.
« Omar la fraise » du réalisateur 
franco-algérien Elias Belkeddar 
sera présenté en séance de minuit

Longtemps abandonnés, les 
immeubles de la Casbah 
d’Alger ont revêtit un 

voile de poussière masquant leur 

beauté originelle. Aujourd’hui 

et grâce aux efforts de jeunes 

entrepreneurs, 2 immeubles du 

vieil Alger ont été restaurés et 
sont flambants neufs. On peut 
ainsi y observer la complexité des 
décors utilisés avant, l’harmonie 
des couleurs, mais aussi, 
l’architecture à couper le souffle 
de ces bâtiments qui regorgent 

d’histoire.
Restaurant de 2 immeubles de 
la Casbah par deux entreprises 

algériennes
Il y a quelques jours, la nouvelle 
face de deux immeubles de 
la Casbah a été dévoilée sur 
les réseaux sociaux. Les deux 
édifices, bâtis à l’époque coloniale 
ont été restaurés par l’entreprise 
ETB Yahiaoui Aziz et le suivi des 
travaux a été réalisé par le cabinet 
MonArt.
Une visite officielle a été effectuée 
ce 13 avril, avec la participation 
du wali d’Alger et de différents 
responsables. Ainsi, les deux 

immeubles, sis au numéro 07 et 
07 bis rue des frères Ouslimani 
ont subi une restauration totale 
pendant plusieurs semaines. Une 
opération menée à bien grâce 
au partenariat des deux cabinets 
spécialisés, qui se sont approprié 
le projet pour redonner leur 
splendeur d’antan à ces chefs-
d’œuvre architecturaux.

Restauration d’un mausolée 
connu à Alger

Un autre monument restauré 
a été inauguré ce 16 avril 
dans la capitale. Il s’agit du 
Mausolée Sidi Abderrahmane 
Ben Mohamed ben Makhlouf 

At-Thaalibi. Datant de l’époque 
ottomane, ce vestige culturel est 
un des plus célèbres d’Alger. 
Situé à la Casbah, le monument a 
été restauré par le bureau d’études 
techniques MonArt également.
Le cabinet ne s’est pas contenté 
de remettre au goût du jour le 
mausolée, il a par ailleurs restauré 
les endroits alentours, à l’image 
de la mosquée jouxtant le site. 
Des cercueils, des minarets, des 
lustres pittoresques, mais aussi 
des chambres voûtées, un décor 
qui reflète bien le caractère 
de l’époque où a été bâti ce 
monument historique.


